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Bruno é reconduzido
à presidência da Alego
Reafirmando seu compromisso com a modernização 
e transparência do Legislativo goiano, o deputado 

estadual Bruno Peixoto (UB) foi reconduzido à 
presidência da Assembleia Legislativa de Goiás (Alego) 

para o biênio 2025/2027, sábado, 1º. Governador 
Ronaldo Caiado (UB), vice Daniel Vilela e o presidente 
do Tribunal de Justiça, Carlos França, participaram da 

solenidade. Página 8

Na posse do deputado Bruno Peixoto (UB) como presidente da Assembleia Legislativa, 
governador de Goiás, Ronaldo Caiado (UB), afirma que momento econômico exige 

esforço conjunto para conter os gastos públicos diante do atual cenário de alta de juros 
e inflação e critica o governo federal por vetos ao Propag. Página 8

Governador pede 
equilíbrio fiscal

Inaugurado novo 
trecho de ligação 
entre Goiânia e 

Senador Canedo

Com aproximadamente um quilômetro de extensão, a 
Avenida dos Vinhedos inclui uma ponte e um viaduto, 

e é resultado de um Termo de Cooperação entre a 
iniciativa privada e a prefeitura de Senador Canedo. Via 
amplia mobilidade e oferece mais uma opção de trajeto 

entre os municípios. Página 4

Oito em cada dez trabalhadores e trabalhadoras com deficiência ou neurodivergência 
que estão empregados avaliam que a maioria das empresas está despreparada para 

recebê-los em seu quadro funcional. O dado foi obtido para constar na pesquisa 
“Radar da Inclusão: mapeando a empregabilidade de Pessoas com Deficiência”, do 

Pacto Global da ONU. Página 3

A falta de acesso dos 
trabalhadores com deficiência

A Polícia Civil começa a investigar, nesta segunda-feira, os abandonos de dois recém-
nascidos, que foram encontrados neste final de semana. Um deles, que aparenta bom 

estado de saúde, foi deixado na porta da casa de uma técnica em enfermagem no 
Setor Medeiros, em Rio Verde, na região sudoeste de Goiás. Página 2

Dois recém-nascidos são 
abandonados em Goiás

Desembargador Leandro Crispim assume a 
presidência do Tribunal de Justiça do Estado de 
Goiás, nesta segunda-feira. Ele assume para o 
biênio 2025-2027 e sucede o atual presidente, 

desembargador Carlos Alberto França. 
Página 6

Desembargador  
Leandro Crispim 

assume presidência
do Tribunal de Justiça

Vila vence Goiás no Serra 
e mantém liderança

O Vila Nova, que não perdia para o rival há 5 jogos, 
três vitórias e dois empates, voltou a vencer ampliando 
o tabu para 6 partidas. Desta vez, na volta ao Estádio 

Serra Dourada,  que inaugurou nova iluminação, bateu 
o Verdão por 1 a 0 e manteve a liderança do Goianão.  

Página 4
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Colheita da soja 
é aberta e safra 

é promissora
Conforme levantamento do Instituto para o 

Fortalecimento da Agropecuária de Goiás (Ifag), a 
expectativa de produção deve ser no mínimo de 19,6 
milhões de toneladas, o que representa aumento de 

mais de 23% em relação ao ciclo anterior

Wandell Seixas

Morrinhos foi palco da aber-
tura estadual da colheita da 
soja relativa à safra 2024/2025 
em Goiás na sexta-feira. A so-
lenidade oficial transcorreu na 
Fazenda São José, na GO-213, 
Km 216. A propriedade perten-
ce à Agropecuária Irmãos Chia-
ri, do produtor Paulo César 
Chiari. Além de soja, a empresa 
produz milho, sorgo, tomate, 
batata, cebola, abóbora, goia-
ba, além de pecuária leiteira e 
genética, obtendo altos índices 
de produtividade.

O evento concorrido foi rea-
lizado pela Associação dos Pro-
dutores de Soja e Milho de Goi-
ás (Aprosoja), em parceria com 
o Sindicato Rural de Morri-
nhos, e apoio do Sistema Faeg/
Senar/Ifag. O Estado ocupa a 
terceira posição no ranking na-
cional da produção de soja.

Conforme levantamento do 
Instituto para o Fortalecimen-
to da Agropecuária de Goiás 
(Ifag), a expectativa de produ-
ção deve ser no mínimo de 19,6 
milhões de toneladas, podendo 
chegar a 20,7 milhões de tone-
ladas, o que representa aumen-
to de mais de 23% em relação 
ao ciclo anterior.

Já a Companhia Nacional de 
Abastecimento trabalha com a 
expectativa de 18,8 milhões de 
toneladas – aumento de 11,7% 
em relação à safra passada – 
conforme dados levantados 
no 4º levantamento da Safra 
2024/2025, recém divulgado.

E o município de Morrinhos 
é reconhecido pela Associação 
Brasileira dos Produtores de 
Soja como referência no cam-
po. “Destaca-se pela absorção 
de novas tecnologias e genética 
avançada, resultando em alta 
produtividade. A diversidade 
de culturas e o uso de áreas irri-

gadas possibilitam a produção 
de alimentos com qualidade 
para o Brasil e o exterior”, resu-
me Bartolomeu Brás, presiden-
te da Aprosoja.

 “Neste ano, teremos um 
aumento significativo da pro-
dução de soja em Goiás, per-
manecendo o Estado como 
destaque no ranking nacional 
de produtividade, reflexo tanto 
do esforço de nossos produto-
res quanto ao cumprimento do 
calendário do plantio e do pe-
ríodo do vazio sanitário, como 
também na adoção de boas 
práticas de controle de pragas. 
A isso se somou o clima e as 
condições foram favoráveis e 
que nos trarão bons resultados, 
mas precisamos continuar vi-
gilantes para garantir que esse 
crescimento se estenda no de-
correr da colheita e na sucessão 
de culturas que teremos pela 
frente”, relatou o presidente da 
Agrodefesa, José Ricardo Cai-
xeta.

A Agrodefesa esteve pre-
sente na abertura da colheita 
da soja, através da Gerência 
de Sanidade Vegetal, Gerência 
de Educação Sanitária e Uni-
dade Regional Rio Paranaíba, 
levando informações aos parti-
cipantes, especialmente sobre 
o vazio sanitário da soja, que 
deverá se iniciar logo após a fi-
nalização da colheita, prevista 
para o mês de junho.

A Agência também atuará 
na conscientização sobre ou-
tras medidas fitossanitárias 
que devem ser observadas em 
relação à safrinha, que se ini-
cia na sequência, sobretudo no 
controle e prevenção à cigarri-
nha do milho, praga de grande 
importância comercial no Es-
tado, por ser vetor de doenças 
sistêmicas como enfezamentos 
pálido e vermelho.

Goiás ocupa a terceira posição no ranking nacional da produção de soja

Carga de cocaína que 
seria comercializada no 

carnaval baiano é 
apreendida em Goiás

Após troca de informações 
com agentes da Delegacia Es-
tadual de Repressão aos Nar-
cóticos (Denarc), policiais 
rodoviários federais inter-
ceptaram, na região norte de 
Goiás, um carregamento de 
cocaína pura, que tinha como 
destino Salvador, na Bahia. O 
dono do caminhão que trans-
portava os entorpecentes, e o 
motorista, foram presos, e au-
tuados em flagrante.

Desde o início da semana 
passada que policiais civis e 
rodoviários federais monito-
ravam algumas rodovias para 
tentar interceptar um cami-
nhão que, descobriram, pas-
saria por Goiás com um gran-
de carregamento de cocaína. 
Durante abordagem realizada 
na BR 153, perto de Uruaçu, os 
policiais desconfiaram de dois 
homens, que estavam em um 
caminhão que carregado com 
35 toneladas de milho para pi-
poca.

Após uma busca rápida na 
carga, os agentes encontraram, 
debaixo dos fardos de pipoca, 
300 peças, que totalizaram 335 
quilos de cocaína pura. Ava-
liada, segundo da Denarc, em 
R$ 20 milhões, a droga estava 
acondicionada em 10 fardos, 
que levavam, cada um, 30 pe-
ças.

Em depoimento, o dono da 
carreta, que tem 38 anos, e o 
motorista, de 39 anos, conta-

ram que receberiam R$ 30 mil 
para levar a carga, do Mato 
Grosso, na divisa com a Bo-
lívia, até Salvador. De acordo 
com o que apurou a Denarc, a 
havia sido adquirida por uma 
facção criminosa, e seria co-
mercializada na capital baiana 
durante o carnaval.

As investigações, segundo 
a PC, continuam, para identi-
ficar quem havia encomenda-
do a cocaína. A suspeita é que 
a droga tenha sido adquirida 
após um consórcio, realizado 
por diferentes traficantes, que 
assim tem agido para evitar 
grandes prejuízos, no caso de 
apreensões, como a ocorrida 
em Uruaçu, neste final de se-
mana.

 
Ecstasy em Rio Verde 

Também neste final de se-
mana, policiais militares rea-
lizaram uma grande apreen-
são de ecstasy, mas na região 
sudeste do estado. Os 1.650 
comprimidos estavam na casa 
de um traficante que mora em 
Pires do Rio.

A identificação e prisão de-
les só foi possível graças a uma 
grande operação, realizada no 
sábado, por militares do Tático 
do 26º BPM de Caldas Novas, 
e da Companhia de Policia-
mento Especializado (CPE) de 
Pires do Rio. A identidade do 
traficante, que foi autuado em 
flagrante, não foi divulgada.

Dois recém-nascidos 
são abandonados 
em Goiás

A Polícia Civil começa a in-
vestigar, nesta segunda-feira, os 
abandonos de dois recém-nas-
cidos, que foram encontrados 
neste final de semana. Um de-
les, que aparenta bom estado de 
saúde, foi deixado na porta da 
casa de uma técnica em enfer-
magem no Setor Medeiros, em 
Rio Verde, na região sudoeste de 
Goiás. Ainda com o cordão um-
bilical, o pequeno estava enrola-
do em um cobertor, e ao lado de 
um pacote de fraldas. Já o recém-
-nascido encontrado em Apare-
cida de Goiânia estava sem vida. 
O corpo dele foi deixado, enrola-
do em um saco plástico, perto da 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) Brasicon. Nos dois casos, 
a expectativa é que imagens de 
câmeras de segurança ajudem a 
identificar os responsáveis pelos 
abandonos dos bebês.

PC investiga 
estupro de presas 
no Complexo de 
Aparecida

Um médico e um enfermeiro 
da Secretaria Municipal de Saú-
de de Aparecida de Goiânia es-
tão sendo investigados pela Po-
lícia Civil, sob suspeita de terem 
estuprado detentas que estão na 
ala feminina da Casa de Prisão 
Provisória (CPP), no Complexo 
Prisional de Aparecida. Os dois 
servidores, que não tiveram as 
identidades reveladas, também 
foram proibidos de continuar 
atendendo no complexo. Se-
gundo a denúncia, os estupros 
teriam sido praticados no início 
deste ano, e uma das vítimas 
engravidou. Além deles, dois 
policiais penais também foram 
afastados, e serão investigados, 
mas não há informações de que 
eles também teriam participado 
dos estupros. Os afastamentos e 
a abertura da sindicância foram 
determinados pela Diretoria Ge-
ral de Administração Penitenci-
ária (DGPA), que afirmou não 
compactuar com nenhum tipo 
de desvio de conduta por parte 
dos servidores.

Briga em bar 
termina em 
assassinato em 
Caldas Novas

Júlio Cesar Jesus de Paula, 
que tinha 33 anos, foi morto com 
facadas durante uma briga gene-
ralizada que aconteceu na porta 
de um bar, na Rua 15, no Bairro 
Estancia Itaici I, em Caldas No-
vas. Na confusão, uma mulher 
de 32 anos, e um homem de 27 
anos também foram feridos com 
facadas, mas sobreviveram. O 
autor dos golpes que mataram 
Julio Cesar foi preso ainda em 
flagrante, pela Polícia Militar. Em 
depoimento, Francisco Paulo 
Sousa da Silva, 45, afirmou que 
atacou a vítima para proteger 
seu irmão, que estava sendo es-
pancado. De acordo com a PM, 
o autor do assassinato já respon-
de por outro homicídio. A prisão 
dele foi efetuada pela equipe da 
Força Tática, do 26º BPM.

Gasto com Previdência 
fecha 2024 com R$ 29,9 

bi acima do previsto
Redação

As despesas com a Previ-
dência Social terminaram o 
ano passado com R$ 29,9 bi-
lhões a mais que o estimado 
inicialmente pelo governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
na aprovação da LOA (Lei Or-
çamentária Anual).

No BPC (Benefício de Pres-

tação Continuada), pago a ido-
sos e pessoas com deficiência 
de baixa renda, o incremento 
foi de R$ 7,6 bilhões, segundo 
dados divulgados pelo Tesouro 
Nacional.

O forte aumento nos gastos 
dessas duas categorias foi um 
dos principais motivos por trás 
dos bloqueios nas demais des-
pesas ao longo do ano passado.
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País registra 
aumento de casos de 
Covid

O Brasil registrou, em janei-
ro de 2025, o maior aumento de 
casos de Covid nos últimos dez 
meses. Na terceira semana do 
mês, os casos chegaram a 23.512, 
segundo dados do Ministério da 
Saúde processados pela platafor-
ma SP Covid Infotracker.

O pico da doença teve início 
nas últimas semanas epidemioló-
gicas de 2024, em dezembro, e se 
intensificou nas semanas seguin-
tes. O último grande aumento de 
casos havia sido registrado em 
março daquele ano. Nas primei-
ras quatro semanas de janeiro, 
houve um aumento de 68% em 
relação a dezembro, totalizando 
72.846 casos de Covid.

Os dados dos últimos dez me-
ses coletados pela plataforma co-
meçam na semana epidemiológi-
ca 13 de 2024, no final de março, 
quando o país registrava 14 mil 
casos. Durante esse período, o 
menor número foi de 1.102 casos, 
entre 9 e 15 de junho.

Também houve aumento no 
número de mortes por Covid. Na 
terceira e quarta semana de janei-
ro, foram registradas 310 mortes, 
enquanto nas duas primeiras se-
manas de dezembro, o total foi de 
165.

Esse crescimento, no entanto, 
é algo esperado, afirma o médi-
co infectologista Max Igor Lopes. 
"Nenhum vírus, de forma geral, 
tem a característica de se autoex-
tinguir." Segundo ele, os casos da 
doença estão aumentando como 
já aconteceu antes, e essa tendên-
cia deve continuar.

Mesmo após a OMS (Or-
ganização Mundial da Saúde) 
declarar o fim da pandemia, o 
coronavírus mantém algumas 
características do início, quando 
foi introduzido no ser humano 
e as pessoas ainda não tinham 
imunidade. Como um vírus res-
piratório, ele apresenta certa sa-
zonalidade. Exemplos disso são o 
vírus da influenza, mais comum 
no inverno, e o norovírus, que cir-
cula mais no verão.

Empresas não estão 
preparadas para receber 
pessoas com deficiência

Oito em cada dez trabalhadores e trabalhadoras com deficiência ou 
neurodivergência que estão empregados avaliam que a maioria das

empresas está despreparada para recebê-los em seu quadro funcional

Letycia Bond

Oito em cada dez trabalha-
dores e trabalhadoras com de-
ficiência ou neurodivergência 
que estão empregados avaliam 
que a maioria das empresas 
está despreparada para recebê-
-los em seu quadro funcional.

O dado foi obtido para 
constar na pesquisa “Radar 
da Inclusão: mapeando a em-
pregabilidade de Pessoas com 
Deficiência”, do Pacto Global, 
iniciativa da Organização das 
Nações Unidas (ONU), da em-
presa Talento Incluir, do Insti-
tuto Locomotiva e da iO Diver-
sidade.

No total 1.230 pessoas com 
18 anos ou mais e que se decla-
ram neurodivergentes ou têm 
alguma deficiência participa-
ram do levantamento, feito en-
tre 20 de outubro e 3 de novem-
bro de 2024.

Outra proporção significati-

va, também apurada no âmbito 
da pesquisa, foi a de pessoas 
que preferem trabalhar em mo-
delo remoto ou híbrido, ou seja, 
que mescla expedientes pre-
senciais e remotos. A parcela é 
de 71% nesse caso, superior à 
dos que já têm essa rotina atu-
almente, de 58%.

Ter autorização da chefia 
para poder trabalhar de casa 
pode ser fundamental para 
alguns trabalhadores e traba-
lhadoras que já disponham de 
mesas, cadeiras, softwares ou 
outros itens que auxiliem no 
cumprimento de suas tarefas. 
Isso porque muitas vezes não 
têm o básico no local de traba-
lho.

Dificuldades de acesso
Na rede social X, um usu-

ário cadeirante e que busca 
descomplicar as discussões 
sobre deficiência relata que já 
foi selecionado para uma vaga 
de emprego e logo depois dis-
pensado pelo potencial empre-
gador. A razão foi que, embo-
ra seu currículo de advogado 
fosse ideal para o escritório ao 
qual se candidatou, sua cadeira 
de rodas não passava entre os 
batentes da porta do banheiro.

 A pesquisa divulgada mos-
tra que um terço dos respon-
dentes (33%) afirma que seu 
ambiente de trabalho não é 
devidamente adaptado a eles. 
Além disso, praticamente to-
dos os participantes disseram 
que se apresentam, durante 
um processo seletivo, como 
pessoas com deficiência ou 
neurodivergência, o que pode 
deixar implícitas duas coisas: 
que uma parcela ainda não se 
sente confortável para se decla-
rar como tal, talvez por medo 
de perder a vaga, ou não se des-
cobriu assim, por minimizar 
deficiências, considerando que 
não precisariam ser menciona-
das, ou por não ter confirmado 
um diagnóstico ou desconhe-
cer condições de saúde que se 
encaixam nessa classificação.

 Entre os diagnósticos que 
estão no grupo das neurodi-
vergências estão o transtorno 
de déficit de atenção com hi-
peratividade (TDAH), transtor-
no do espectro autista (TEA), 
transtorno afetivo bipolar, altas 
habilidades, entre outros. É co-

mum que quem tem TDAH, por 
exemplo, seja erroneamente ta-
chada de pessoa sem interesse 
pelos estudos ou pelo trabalho, 
quando, na realidade, tem um 
modo singular de se concentrar 
em suas tarefas, que deve ser 
observado e respeitado.

Programas de inclusão
O levantamento ainda des-

taca que, para um quarto dos 
respondentes, a existência de 
programas de inclusão e aces-
sibilidade nas empresas é um 
fator determinante na tomada 
de decisões profissionais. Ao 
buscar emprego, quase metade 
deles (47%) escolheria ou iria 
preferir vagas exclusivas para 
pessoas com deficiência ou 
neurodivergência, enquanto a 
maioria (49%) se candidataria 
para qualquer vaga.

 A diretora Lia Calder, da 
companhia 4CO, que presta 
serviços de consolidação de 
ações de diversidade e inclusão 
e elabora publicações sobre o 
assunto, diz que, apesar de o 
Brasil contar com uma políti-
ca, desde 1991, que visa imple-
mentar medidas nas empresas 
com mais de 100 funcionários, 
não houve tantos avanços. Na 
prática, o que se observa é um 
cenário ainda distante do ideal, 
que não tem sido transformado 
nem mesmo pelas leis vigentes 
no país. 

A diretora lembra que tudo 
isso são barreiras e comprova-
ções de que o Brasil não está 
cumprindo o que foi acordado 
em 2008. Naquele ano, Con-
venção sobre as Pessoas com 
Deficiência, da ONU, foi apro-
vada pelo Congresso Nacional 
e passou, em agosto de 2009, 
a fazer parte da Constituição 
Federal. Com o dispositivo, ex-
plica Lia, o que se sinalizou foi 
que derrubar tais obstáculos é 
responsabilidade compartilha-
da entre sociedade e organiza-
ções.

"E elas são, muitas vezes, o 
que acho mais problemático, 
naturalizadas. Quando a gente 
vai a um ambiente, tem por na-
tural que ele não seja acessível. 
Quando a gente está lidando 
com o ambiente de trabalho 
e não consegue se comunicar 
com um colega, é natural que 
não consiga", diz.

Ambiente de trabalho não é devidamente adaptado aos portadores de deficiência

Paolla Oliveira 
recebe apoio de fãs 
sobre ataques a seu 
corpo

A atriz Paolla Oliveira tem 
sido alvo de críticas relacionadas 
com sua aparência física desde 
que passou a compartilhar ima-
gens sem retoques e a aceitar seu 
corpo como ele é. Recentemen-
te, após publicar um vídeo em 
que aparece dançando e se pre-
parando para o Carnaval, alguns 
internautas fizeram comentários 
depreciativos sobre sua forma 
física.

Entre as críticas, houve quem 
questionasse se sua beleza seria 
natural e quem comentasse que, 
caso todas as mulheres com so-
brepeso recebessem os elogios 
que a atriz recebe, o mundo seria 
diferente.

Diante das manifestações 
negativas, várias pessoas saíram 
em defesa de Paolla. No X (anti-
go Twitter), uma seguidora es-
creveu: "E ainda tem gente que 
tem coragem de falar mal do cor-
po dessa beldade." Outra usuária 
ironizou os comentários pejora-
tivos: "Homens chamando Pa-
olla Oliveira de gorda. Senhor, 
não me dê nunca asas de ser 
uma gordinha como ela, senão 
ando nua pela cidade."

Ano passado, a atriz explicou 
a decisão de compartilhar fotos 
sem retoques nas redes sociais. 
Afirmou que a maneira como 
lida com críticas mudou ao lon-
go do tempo. "Eu comecei a ver a 
onda de mulheres admirando, e 
as críticas de um olhar um pouco 
mais afastado."

Paolla destacou que a exposi-
ção de sua imagem não foi uma 
decisão premeditada, mas sim 
uma resposta a comentários so-
bre seu corpo. "O mais legal dis-
so é que eu não acordei um dia 
e falei assim 'a minha pauta da 
vida vai ser corpo' do nada. Eu 
fui provocada."

A atriz revelou que já perdeu 
oportunidades profissionais de-
vido à sua aparência física.

Brasil já tem  quase 
3 mil casos de 
Oropouche em 2025

Ao longo das quatro primei-
ras semanas de 2025, o Brasil 
contabilizou 2.791 casos de fe-
bre do Oropouche, sendo 2.652 
ocorrências apenas no Espírito 
Santo, 99 casos no estado do Rio 
de Janeiro e 30 em Minas Gerais.

O Ministério da Saúde define 
a febre do Oropouche como uma 
doença causada por um arboví-
rus do gênero Orthobunyavirus, 
identificado pela primeira vez 
no Brasil em 1960, a partir da 
amostra de sangue de um bicho-
-preguiça capturado durante a 
construção da rodovia Belém-
-Brasília.

Desde então, casos isolados 
e surtos foram relatados no país, 
sobretudo na região amazônica, 
considerada endêmica para a 
enfermidade. Em 2024, entretan-
to, a doença passou a preocupar 
autoridades sanitárias brasilei-
ras, com transmissão autóctone 
em diversas unidades federati-
vas.
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Vila Nova vence Goiás no
Serra lotado e mantém liderança

Alberto Carlos

Vila e Goiás não se en-
frentavam no Estádio Serra 
Dourada desde 2018 quando 
o Colorado venceu por 3 x 0 
em partida válida pelo cam-
peonato brasileiro da Série B 
com mando de campo e torci-
da única do Goiás. Desta vez, 
o mando e torcida eram do 
Vila que venceu novamente 
o time esmeraldino por 1 a 0 
com grande show da torcida 
vilanovense com bom público 
no Serra.

Na história, Vila Nova e 
Goiás, com o jogo de ontem,  
já se enfrentaram 328 vezes, 
com 153 triunfos do alviverde, 
contra 86 do colorado.

Apesar do Goiás ter mais 
vitórias, o Vila Nova, que não 
perdia para o rival há 5 jogos, 
três vitórias e dois empates, 
volta  a vencer ampliando o 
tabu para 6 partidas. 

Com a disputa da lideran-
ça do campeonato em jogo, 
a partida começou nervosa. 
Aos 11 minutos o Vila assusta. 
Emerson Urso puxa contra-a-

taque pela esquerda e cruza 
na área, mas Tadeu se anteci-
pa e fica com a bola.

O time colorado continuou 
pressionando e, aos 36 minu-
tos, o juiz Anderson Gonçalves 
marca pênalti. Diego Torres 
é derrubado por Lucas Ribei-
ro. Lance polêmico é revisado 

pelo VAR e o árbitro mantém 
a penalidade. Aos 46, Gabriel 
Poveda bate e marca. Vila  1 a 
0. Resultado do primeiro tem-
po.

Segundo tempo
Goiás voltou melhor no se-

gundo tempo com algumas jo-
gadas de ataque mas sem gran-

de perigo. O Vila se defendia 
não dando chances concretas 
para o time esmeraldino em-
patar a partida que prosseguiu 
até o final deste jeito: pressão 
do Goiás, mas sem efetividade 
para chegar ao gol vilanovense 
que amplia a sua invencibilida-
de junto ao Goiás e mantém a 
liderança isolada do Goianão.

Outros jogos
No sábado, o  Goiânia  ven-

ceu por 1 x 0 a Jataiense, Crac 
e Goiatuba empataram em 0 x 
0, e o Atlético venceu o Inhu-
mas fora de casa por 4 x 0. No 
domingo, além de Vila x Goi-
ás, tivemos Goianésia 1 x 1 Ja-
taiense, Abecat 0  x  2 Anápolis

Vila e Goiás voltaram a se enfrentar no Serra Dourada após a inauguração  da nova iluminação do estádio

O Vila Nova, que não 
perdia para o rival há 5 
jogos, três vitórias e dois 
empates, voltou a vencer 
ampliando o tabu para 6 
partidas

Integrantes de torcida organizada são presos
Redação

Casal suspeito de colocar 
uma faixa na entrada do Resi-
dencial Vale dos Sonhos, em 
Goiânia, para ameaçar torce-
dores do Goiás, seria ligado ao 
Esquadrão Vilanovense

A Polícia Militar localizou, 
na tarde deste domingo, 2, um 
casal suspeito de colocar uma 

faixa em tom ameaçador na en-
trada do Residencial Vale dos 
Sonhos, em Goiânia. Com os 
dizeres “O VDS tem dono”, a fai-
xa chamou a atenção na noite 
de sábado, quando a imagem 
foi postada por moradores nas 
redes sociais.

A mensagem seria uma 
ameaça aos torcedores do Goi-
ás, aos quais se referia com um 

palavrão. Ela foi pendurada na 
véspera do clássico entre Vila 
Nova e Goiás no Campeonato 
Goiano, marcado para hoje. 
Já em alerta por causa de um 
forte esquema de segurança 
montado para a partida, a PM 
se deslocou rapidamente ao lo-
cal, retirou a faixa e prendeu os 
suspeitos.

“Tão logo a faixa foi pendu-

rada, nossas equipes buscaram 
a identificação dos responsá-
veis para mostrar que, aqui 
em Goiás, bandido não se cria. 
Nenhuma rua, nenhum bairro 
pertence a torcidas organiza-
das ou facções criminosas. A 
cidade é dos goianos”, reforçou 
o secretário de Segurança Pú-
blica, Renato Brum.

O homem de 24 anos possui 

passagens por homicídio e ves-
tia uma camisa da torcida orga-
nizada Esquadrão Vilanovense 
no momento da prisão. A mu-
lher de 24 anos tem passagem 
por tráfico e usava tornozeleira 
eletrônica. O casal, com o qual 
foram encontradas porções de 
drogas, foi encaminhado para a 
Central de Flagrantes.

Novo trecho de ligação entre Goiânia e o 
município de Senador Canedo é inaugurado
Redação

A nova via que conecta a 
Avenida Progresso, na Vila 
Galvão, em Senador Canedo, 
à região do Portal do Sol e à 
GO-020, em Goiânia, foi inau-
gurada em cerimônia realizada 
nesta sexta-feira (31), que con-
tou com a presença do prefeito 
Fernando Pellozo, do presi-
dente da Goinfre Pedro Sales, 
autoridades locais e represen-
tantes da iniciativa privada. A 
obra, batizada de Avenida dos 
Vinhedos, traz melhorias para 
a mobilidade da região.

"Essa obra aproxima ainda 
mais Goiânia e Senador Ca-
nedo e vai ser um alívio para 
o trânsito das demais vias de 
conexão entre as cidades. Um 
presente que recebemos e que 
vai ajudar todo mundo: a região 
dos condomínios ganha, Sena-

dor ganha e Goiânia ganha!" 
afirmou Fernando Pellozo.

Com aproximadamente um 
quilômetro de extensão, a Ave-
nida dos Vinhedos inclui uma 
ponte e um viaduto, e é resul-
tado de um Termo de Coopera-
ção entre a iniciativa privada e 
a prefeitura de Senador Cane-
do.

"Sempre tentamos contri-
buir para os locais nos quais 
fazemos nossos empreendi-
mentos. Aqui, um investimento 
de 15 milhões de reais que vai 
beneficiar milhares de pesso-
as que trafegam entre a região 
metropolitana.", comentou 
Edson Caiado, CEO da EA3 Ur-
banismo, empresa responsável 
pela construção da avenida.

Também participou da ceri-
mônia o presidente da Seinfra, 
Pedro Sales, na ocasião repre-
sentando o governador de Goi-

ás, Ronaldo Caiado.
"Hoje é um dia muito espe-

cial, estamos ganhando uma 
joia de presente para a infraes-
trutura de Goiás: uma bela ave-

nida, que vai valorizar a cidade 
de Senador Canedo e ainda 
conta com uma  paisagem des-
lumbrante. Uma facilidade a 
mais para todos os moradores!"

A abertura da via representa 

um avanço para a mobilidade 
e o desenvolvimento dos mu-
nicípios. Ao reduzir o tempo de 
deslocamento, a nova conexão 
vai beneficiar diretamente a 
população.

Via amplia mobilidade e oferece mais uma opção de trajeto entre os municípios
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Canadá, México e China reagem
às medidas tarifárias de Trump

Patrick de Noronha

O presidente dos Esta-
dos Unidos, Donald Trump, 
cumpriu sua ameaça de 
guerra comercial no sába-
do, impondo tarifas de 25% 
sobre produtos do Canadá 
e do México, além de um 
adicional de 10% sobre as 
já existentes para produtos 
chineses. A medida, que en-
trará em vigor na terça-feira, 
4 de fevereiro, atinge os três 
principais parceiros comer-
ciais dos EUA, responsáveis 
por mais de 40% das impor-
tações do país.

Trump justifica a decisão 
como uma tentativa de for-
çar os três países a agirem 
para reduzir o tráfico de fen-
tanil para os EUA. O presi-
dente americano citou a Lei 
de Poderes Econômicos de 
Emergência Internacional de 
1977, que permite ao presi-
dente regular o comércio em 
situações de emergência na-
cional.

As reações dos países 

afetados foram rápidas e 
contundentes. No Canadá, 
o primeiro-ministro Justin 
Trudeau não hesitou em 
anunciar medidas retaliató-
rias, impondo tarifas de 25% 
sobre produtos americanos, 
totalizando US$ 155 bilhões. 
Simultaneamente, a presi-
dente do México, Claudia 
Sheinbaum, também comu-

nicou a decisão de seu país 
de impor tarifas aos Estados 
Unidos, em uma clara de-
monstração de reciprocida-
de.

Do outro lado do mundo, 
a China adotou uma postura 
igualmente firme, com Pe-
quim prometendo se opor 
veementemente às novas 
tarifas americanas e anun-

ciando a implementação de 
medidas correspondentes 
para salvaguardar seus inte-
resses econômicos. Essa sé-
rie de respostas coordenadas 
evidencia a determinação 
desses países em não ceder 
às pressões comerciais dos 
Estados Unidos, sinalizando 
um possível acirramento das 
tensões econômicas globais.

Impactos e perspectivas
Especialistas alertam que 

essas medidas podem levar a 
um aumento nos preços para 
consumidores americanos, afe-
tando desde alimentos até com-
bustíveis. Além disso, a escalada 
nas tensões comerciais pode ter 
repercussões globais, afetando 
cadeias de suprimentos e o cres-
cimento econômico mundial.

Jinping - Donald Trump - Justin Trudeau: conflitos entre países após tarifação do presidente dos EUA

Presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, 
cumpriu sua ameaça 
de guerra comercial 
no sábado, impondo 
tarifas sobre produtos do 
Canadá,  México e China

ROSIRON RODRIGUES / GOIÁS E.C.

Asteroide gigante tem chance de atingir a Terra

Patrick de Noronha

Um novo asteroide, deno-
minado 2024 YR4, foi recen-
temente descoberto e está 
causando alvoroço na comuni-
dade científica. Com uma pro-
babilidade estimada de 1,6% 
de colidir com a Terra em 22 de 
dezembro de 2032, este objeto 
espacial merece atenção.

O asteroide foi identificado 
em 27 de dezembro de 2024 
pelo sistema ATLAS, um con-
junto de telescópios financiado 
pela NASA. Com dimensões es-
timadas entre 40 e 100 metros, 

o 2024 YR4 é comparável em 
tamanho a um edifício de 18 
andares.

Atualmente, o asteroide está 
classificado como nível 3 na 
Escala de Risco de Impacto de 
Turim, uma ferramenta que vai 
de 0 a 10 para avaliar o perigo 
potencial de objetos próximos 
à Terra. Esta classificação indi-
ca que o risco é suficiente para 
merecer a atenção da comuni-
dade científica, mas está longe 
de representar uma ameaça 
iminente.

Duas organizações inter-
nacionais foram mobilizadas 
para monitorar o asteroide: a 
Rede Internacional de Alerta 
de Asteroides (IAWN) e o Gru-
po Consultivo de Planejamento 
de Missões Espaciais (SMPAG). 
Estas entidades coordenarão 

esforços globais para estudar a 
órbita do objeto e avaliar pos-
síveis estratégias de mitigação, 
caso necessário.

Perspectivas e tranquiliza-
ção

Especialistas enfatizam 
que, embora o risco atual seja 
de 1,6%, isso significa que há 
98,4% de chance de que nada 
aconteça. David Rankin, as-
trônomo da Universidade do 
Arizona, afirma que "o resul-
tado mais provável é que mais 
observações descartem um im-
pacto".

O asteroide será monitorado 
intensivamente nos próximos 
meses, com uma oportunidade 
crucial de observação prevista 
para dezembro de 2028, quan-
do passará próximo à Terra sem 
risco de colisão.

Com dimensões estimadas 
entre 40 e 100 metros, o 
2024 YR4 é comparável 
em tamanho a um edifício 
de 18 andares

Asteroide foi identificado em 27 de dezembro de 2024 pelo sistema 
ATLAS, um conjunto de telescópios financiado pela NASA

Alibaba: novo modelo de IA desafia liderança global
Patrick de Noronha

Alibaba revoluciona o ce-
nário de inteligência artifi-
cial com o lançamento do 
Qwen2.5-Max, um modelo 
de linguagem de última ge-
ração que promete rivalizar 
com os principais sistemas 
globais, incluindo o GPT-4 da 
OpenAI e o Claude-3.5-Son-
net da Anthropic. O anúncio 
ocorre duas semanas após a 
DeepSeek, startup chinesa, 

abalar o mercado com seu 
modelo V3, desenvolvido 
com investimentos 90% me-
nores que os concorrentes 
americanos

Qwen2.5-Max utiliza uma 
arquitetura MoE (Mistura de 
Especialistas), ativando ape-
nas subconjuntos de parâ-
metros por consulta para re-
duzir custos computacionais. 
Treinado com 20 trilhões de 
tokens – um dos maiores vo-
lumes já registrados –, o mo-

delo integra técnicas de ajus-
te fino supervisionado (SFT) 
e aprendizado por reforço 
(RLHF) para aprimorar racio-
cínio lógico e alinhamento 
com preferências humanas.

O modelo superou o De-
epSeek V3 em geração de có-
digo, resolução de problemas 
complexos e adaptabilidade, 
embora não tenha sido tes-
tado contra o DeepSeek R1, 
focado em raciocínio estru-
turado.

Contexto competitivo
A Alibaba posiciona o 

Qwen2.5-Max como uma al-
ternativa 10× mais econômi-
ca que modelos ocidentais, 
respondendo à estratégia da 
DeepSeek de oferecer pro-
cessamento por US$0,14/mi-
lhão de tokens. Essa guerra 
de preços pressiona gigan-
tes como Tencent e Baidu a 
reavaliarem suas políticas, 
enquanto o Vale do Silício 
enfrenta questionamentos 

sobre a sustentabilidade de 
seus investimentos bilioná-
rios em IA .

O modelo já está acessível 
via Alibaba Cloud, com API 
compatível com a OpenAI, 
permitindo migração direta 
de empresas que usam Cha-
tGPT. Desenvolvedores po-
dem testá-lo no Qwen Chat, 
plataforma de conversação 
da empresa que suporta sa-
ídas multimodais (texto, ví-
deo, imagens)
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Leandro Crispim 
assume presidência do 
Tribunal de Justiça
do Estado de Goiás

Por unanimidade, Beto
Simonetti é reeleito
presidente nacional da OAB

Redação

O desembargador Leandro 
Crispim assume a presidência 
do Tribunal de Justiça do Es-
tado de Goiás, nesta segunda-
-feira (3), às 16h, em cerimônia 
a ser realizada no Plenário do 
tribunal. Entre as autoridades 
presentes, estará o governador 
Ronaldo Caiado (União Brasil).

Crispim foi definido pelo 
TJGO em 18 de outubro. O ma-
gistrado foi corregedor-geral 
da Justiça no último biênio e foi 
eleito por aclamação em vota-
ção presencial e remota para 
comandar o Judiciário goiano. 
Ele assume para o biênio 2025-
2027 e sucede o atual presi-
dente, desembargador Carlos 
Alberto França.

 Confira a chapa completa: 
presidente: desembargador 
Leandro Crispim; 1° vice-presi-
dente: desembargador Amaral 
Wilson; 2° vice-presidente: de-
sembargador Gerson Santana; 
corregedor-geral da Justiça: de-
sembargador Marcus da Costa 

Ferreira; corregedor do Foro 
Extrajudicial: desembargador 
Anderson Máximo

Leandro Crispim é desem-
bargador do Tribunal de Justiça 
de Goiás por merecimento des-
de 2007. Ele foi membro da 1ª 
Câmara Criminal do TJGO até 
8 de dezembro de 2010 e, pos-
teriormente, passou a integrar 
a 2ª Câmara Criminal da Corte 
por remoção baseada em anti-
guidade.

Em 2017, Crispim foi esco-
lhido por aclamação para pre-
sidir a 2ª Câmara Criminal. Ele 
presidiu a Seção Criminal no 
biênio 2019/2021, além de ter 
presidido a Banca Examinado-
ra do Concurso de Juiz Substi-
tuto de 2010 a 2021 e a Comis-
são de Informatização de 2019 
a 2021.

Além disso, o desembar-
gador já foi presidente do Tri-
bunal Regional Eleitoral de 
Goiás (TRE-GO) no biênio 
2020/2022. Ele também foi cor-
regedor-geral da Justiça da ges-
tão 2023/2025. 

Rota Jurídica

O advogado amazonense 
Beto Simonetti, atual presiden-
te da OAB Nacional, foi reelei-
to, sexta-feira (31/1), para seu 
segundo mandato à frente da 
entidade. Ele recebeu 100% dos 
81 votos válidos e comandará a 
instituição até 2028.

A eleição foi realizada em 
Brasília, no Auditório Externo 
do Superior Tribunal de Justi-
ça (STJ). A posse do presidente 
e da nova diretoria aconteceu, 
sábado (1º/2), também no STJ. 
As cerimônias não foram reali-
zadas na sede da OAB devido à 
reforma em andamento após o 
incêndio ocorrido em 2024.

Casado e pai de dois filhos, 
Simonetti, com 46 anos, lidera 
a chapa “OAB de Portas Aber-
tas”, dando continuidade à 

gestão anterior. Ele entra para 
a história como o primeiro pre-
sidente reeleito da entidade 
desde a redemocratização do 
Brasil.

A partir da primeira gestão 
de Simonetti, iniciada em 2022, 
entraram em vigor novas regras 
que exigem a composição de 
ao menos 50% de mulheres e 
de 30% de negros ou pardos em 
todas as instâncias decisórias 
da entidade.

Confira a composição da 
nova diretoria eleita da OAB 
Nacional: Felipe Sarmento 
(Alagoas), vice-presidente; 
Rose Morais (Sergipe), secre-
tária-geral; Christina Cordeiro 
(Espírito Santo), secretária-ge-
ral-adjunta; Délio Lins e Silva 
Júnior (Distrito Federal), dire-
tor-tesoureiro.

Leandro Crispim: novo presidente do TJGO

A Mosaic é 
responsável por 
54% da produção 
de fertilizantes 
fosfatados do 
Centro-Oeste, 
tendo destinado 
investimentos 
superiores a 
R$ 780 milhões 
ao Complexo 
Mineroquímico 
de Catalão, em Goiás, nos últimos cinco anos. O estado 
goiano se trata de uma das principais regiões de atuação 
da multinacional, contemplando minas e instalações 
químicas minerais. Com o intuito de conhecer os 
processos e iniciativas de sustentabilidade da companhia 
em Goiás, Joel de Sant’Anna Braga Filho, titular da 
Secretaria de Estado de Indústria, Comércio e Serviços de 
Goiás (SIC), realizou uma visita institucional ao Complexo 
Mineroquímico de Catalão. Atualmente, a unidade gera 
aproximadamente 1,8 mil empregos diretos e indiretos 
no município, além de incentivar a contratação e o 
desenvolvimento de fornecedores locais, contribuindo 
para a expansão da economia regional. ‘A Mosaic 
desempenha um papel estratégico na economia de Goiás, 
fortalecendo a produção agrícola com insumos essenciais 
e gerando milhares de postos de trabalho’, afirmou, 
durante a visita, o secretário Joel de Sant’Anna.

lNo registro, Marly Almeida 
e Zilma Percussor, durante o 
lançamento do livro ‘Traços de 
Infância’, de Arlete Mesquita. 
Zilma é a nova titular da 
Agência Municipal do Meia 
Ambiente de Goiânia. O 
lançamento aconteceu no último 
dia 30, na ESA da OAB de Goiás.
lAinda tem gente inteligente afirmando que o PIX no 

Brasil, em algumas situações, é taxado. Pode?!!!. O 
interesse da fake news é meramente ideológico.
lÉ muita paparicação em cima da passista Paola de 

Oliveira. A mídia brasileira parece ser preguiçosa.    
l’Rendam graças ao Senhor, por Ele é bom; o seu amor 

dura para sempre. Bendito seja o Senhor, o Deus de Israel, 
de eternidade a eternidade.’ - 1 Crônicas 16:34-36

Joel Sant’Anna 
reforça papel da 
Mosaic em Goiás

Refém
O fato é que o presidente 
Lula (foto), desde o início 
de seu governo, está refém 
do Congresso Nacional, que 
chantageia o presidente em 
tudo. Tudo e mais tudo. 

Minado
Lula não consegue hoje 
governar sem imposições 
dos parlamentares, 
que, com suas emendas 
impositivas, fazem 
do Brasil um campo 
minado de corrupção.

Mapa
A Prefeitura de Goiânia 
bem que podia fazer 
um mapeamento das 
gameleiras históricas 
da cidade.

Arvorecídio
Mais: alguns dos 
vereadores deveriam 
elaborar um projeto para 
o tombamento dessas 
árvores e não o contrário, 
permitir que sejam 
derrubadas, 
num claro exemplo 
de arvorecídio. 
 
A razão
Dois acidentes de avião 
nos EUA em menos de uma 
semana. Qual a explicação 
para isso, num país, que 
quer ser o exemplo 
para o mundo?!!

Previsão
Os feirantes de 
Goiânia deveriam ser 
responsabilizados pela 
sujeira deixada na cidade 
após cada feira livre. 

Desrespeito
É uma vergonha a 
falta de respeito para 
com a cidade.

Norma
Tem estudante querendo 
burlar o não uso de celular 
nas escolas. Pode?!!     

Ruim
A verdade é que se chegou 
à conclusão de que celular 
nas escolas é mesmo ruim, 
é porque é ruim mesmo.

‘NÃO EXISTE DITADURA COM PARLAMENTO FORTE. O PRIMEIRO SINAL DE TODAS AS DITADURAS É MINAR E SOLAPAR TODOS OS PARLAMENTOS. POR ISSO, TEMOS DE 
LUTAR PELA DEMOCRACIA’, NOVO PRESIDENTE DA CÂMARA DOS DEPUTADOS, HUGO MOTTA (ELE É DO REPUBLICANOS-PB)

Justiça eleitoral dá ganho à Federação  
O desembargador eleitoral Ivo Favaro julgou improcedente a 
Ação de Investigação Judicial Eleitoral ajuizada pela direção 
estadual do PRTB/GO contra a Federação Brasil Da Esperança 
– Fé Brasil, e os candidatos Denise Aparecida Carvalho, 
Wolmir Therezio Amado e Fernando Tibúrcio Peña. 
A ação, movida pelo PRTB/GO, alegava a prática de abuso 
de poder econômico por meio da utilização de ‘caixa 2’ 
durante a campanha eleitoral de 2022. Segundo o advogado 
Edilberto de Castro Dias, ‘a decisão ressalta a importância 
de um processo eleitoral justo e transparente, reafirmando o 
compromisso da Justiça com a integridade das eleições’. 

Para ter onde morar à custo zero 
O secretário estadual de Infraestrutura Pedro Sales anunciou 
que Senador Canedo foi escolhida para receber o projeto-
piloto de uma nova modalidade do programa ‘Pra Ter Onde 
Morar - Casa a Custo Zero’. Serão casas modulares que 
chegarão prontas para assentar nos lotes do município. ‘A 
gente vai sair para uma modelagem onde a gente não vai 
medir obra, vai ficar a casa’, disse Sales. O anúncio foi feito 
após inauguração de nova ligação viária entre Senador 
Canedo e Goiânia, na última sexta.

Beto Simonetti: comando da OAB nacional
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Bolsonaro aceita aliança PL 
e MDB e isola Wilder Morais

Helton Lenine 

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro disse, em entrevista à 
Rádio Bandeirantes de Goiâ-
nia, sexta-feira (31), que não 
se oporia à uma aliança polí-
tica entre o PL em Goiás, e o 
atual vice-governador do Es-
tado, Daniel Vilela, presidente 
do MDB goiano, com vistas às 
eleições de 2026.

Bolsonaro disse que, ha-
vendo interesse do governador 
Ronaldo Caiado (UB), não vê 
problema nessa composição. 
Nesse cenário, o PL poderia 
apoiar a candidatura de Da-
niel Vilela ao governo e indicar 
nome ao Senado, provavel-
mente do vereador goianiense 
Vitor Hugo. “Não pode é com 
o PT [aliança política]. O res-
to, fica à vontade. Se tiver in-
teresse do Caiado, do Wilder, 
da minha parte, sem problema 
nenhum”, disse Bolsonaro.

Ao contrário de outros mo-
mentos, em que fez declara-
ções polêmicas, ‘incendian-
do’ a política local, Bolsonaro 
demonstrou preocupação em 
não aumentar a fissura do PL 
local e distensionar os emba-
tes no estado.

A declaração de Bolsonaro 
sobre uma possível aproxi-
mação entre o PL e a base do 
governador Ronaldo Caiado 
também soou como um ‘sal-
vo conduto’ para o vereador 
de Goiânia Major Vitor Hugo 
(PL), seu principal correli-
gionário no estado. Como se 
sabe, o ex-deputado federal e 
ex-candidato ao Palácio das 
Esmeralda foi ameaçado de 
expulsão e de traição depois 
de ter intermediado encontro 

entre Daniel Vilela e o próprio 
Bolsonaro no fim do ano pas-
sado, quando reunião entre os 
dois líderes políticos se tornou 
pública

Durante a entrevista, o ex-
-presidente demonstrou inte-
resse maior em eleger sena-
dores em todos os estados na 
eleição de 2026: a meta é fazer 
44 das 54 cadeiras em disputa 
no Senado Federal. A ambição 
de fazer uma grande bancada 
de direita, que seja fiel aos in-
teresses de Bolsonaro, se so-
brepõe a disputas locais.

Em resumo, para Bolsonaro 
é mais importante eleger um 
senador por Goiás do que dis-
putar o governo estadual com 
poucas chances de sucesso.

O senador Wilder Morais, 
presidente estadual do PL, é 
pré-candidato a governador, 
em 2026, e resiste à aproxi-
mação do partido com o MDB 
de Daniel Vilela. Para piorar, 
Morais defende a candidatura 

do deputado federal Gustavo 
Gayer ao Senado.

Em entrevista a uma emis-
sora de rádio, Bolsonaro avi-
sou a Wilder Morais: caberá a 
ele e não ao senador a esco-
lha dos candidatos ao Senado 
pelo PL de Goiás. “É bom Wil-
der Morais saber disso: eu vou 
escolher os candidatos do PL 
para o Senado”.
    
Relação com Caiado

Bolsonaro evitou falar so-
bre sua relação com Caiado e 
não se alongou em questões 
que envolvem o governador, 
embora tenha reconhecido a 
grande popularidade do man-
datário goiano.

Sobre o sucesso da política 
de Segurança Pública que re-
duziu drasticamente os índices 
de criminalidade em Goiás, o 
ex-presidente foi “econômico” 
e preferiu relativizar o fato do 
Estado estar entre os mais se-
guros do país.

Desde o fim das eleições 
municipais do ano passado 
– quando os candidatos de 
Bolsonaro foram derrotados 
pelos candidatos apoiados por 
Caiado em Goiânia e Apareci-
da – houve um distanciamento 
entre os dois líderes.

Pré-candidato a presiden-
te da República, Caiado tem 
afirmado que, independente-
mente de quais sejam os de-
mais candidatos, vai disputar 
o Palácio do Planalto em 2026, 
descartando qualquer condi-
cionante.

Já Bolsonaro afirmou que 
não abre mão da sua candi-
datura, mesmo inelegível até 
2030. 
    
Avanços

Vice-governador Daniel 
Vilela teve conversa com Jair 
Bolsonaro e Vitor Hugo, em 
dezembro do ano passado, 
sobre a aliança do MDB e PL 
visando as eleições de 2026. 

O PL teria que abrir mão da 
candidatura de Wilder Morais 
à sucessão estadual e lançar 
dois candidatos ao Senado: Vi-
tor Hugo e Gustavo Gayer.

A ala liderada por Wilder 
Morais reagiu e prometeu ex-
pulsar Vitor Hugo do PL, mas 
recuou, por saber que Jair Bol-
sonaro não aceitaria uma me-
dida radical contra um aliado 
de primeira hora.

O certo é que o PL vive uma 
divisão interna em Goiás e que 
poderá comprometer o de-
sempenho do partido nas elei-
ções do ano que vem.

Nas pesquisas realizadas 
até agora, Wilder Morais não 
aparece bem posicionado, 
bem atrás de Daniel Vilela e 
Marconi Perillo (PSDB).

Por estar no meio do man-
dato, em 2026, Wilder Morais 
não teria dificuldades em de-
sistir de disputar o Palácio das 
Esmeraldas e aceitar a compo-
sição PL/MDB.

Ex-presidente Jair Bolsonaro

Ex-presidente manifesta 
alinhamento com a 
movimentação do 
vereador Vitor Hugo para 
o Senado, em oposição 
à cúpula estadual de seu 
partido em Goiás

Vice-governador Daniel Vilela Senador Wilder Morais Vereador Vitor Hugo

Bolsonaristas vive momentos de tensão, com
troca de farpas e panorama de incertezas

As últimas semanas fo-
ram de verdadeira crise para 
o Partido Liberal em Goiás. 
Isto porquê o ex-deputado 
federal e vereador eleito em 
Goiânia, Major Vitor Hugo, 
articulou uma reunião en-
tre o ex-presidente Jair (PL), 
o senador Rogério Marinho 
(PL-RN) e um grande aliado 
do governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil), seu vice e 
candidato à sucessão, Daniel 
Vilela (MDB). O movimento 
desagradou correligionários 
como o deputado federal 
Gustavo Gayer.

Diante das movimenta-
ções nos bastidores, o diretó-
rio estadual do PL emitiu nota 
de repúdio contra o próprio 
filiado, acusando-o de proxi-

midade com um adversário 
estadual. "O Partido Liberal 
informa que não autorizou 
o filiado a estabelecer diálo-
gos com seus adversários em 
âmbito estadual, visto que 
é de conhecimento público 
e notório que o PL terá can-
didato próprio a governador 
nas próximas eleições", diz 
trecho do posicionamento, 
que foi compartilhado pelo 
possível candidato da sigla ao 
governo de Goiás em 2026, o 
senador Wilder Morais.

O partido diz ainda que se 
trata de uma conduta indivi-
dual de Major Vitor Hugo, que 
teria o interesse de viabilizar 
sua candidatura ao Senado 
Federal em dois anos. Após 
o fogo amigo, o ex-deputado 

veio à público criticar a pos-
tura e rebater os argumentos. 
“Não foi de forma individual, 
(a reunião) foi autorizada e 
coordenada pelo ex-presi-
dente Bolsonaro, que é o pre-
sidente de honra do PL, que 
entregou a medalha dos 3I's 
para ele (Daniel Vilela), que 
foi deputado e trabalhou na 
Reforma Trabalhista. Se Bol-
sonaro apoiar Wilder, vai ser 
ele e ponto. Agora dizer que 
é público e notório (que PL 
terá candidato ao governo), 
não é”.

Com a repercussão do 
caso, o próprio vice-governa-
dor Daniel Vilela também re-
agiu. Segundo o emedebista, 
causa estranheza a postura 
do PL em criticar um filiado 

por uma reunião política. Ele 
aproveitou a ocasião para cri-
ticar o partido nas eleições 
municipais, quando lança-
ram Fred Rodrigues (PL) con-
tra o prefeito eleito Sandro 
Mabel (União) em Goiânia. 
“Se o PL tivesse aceitado mais 
diálogo com nossa base políti-
ca, com o governador Caiado, 
o resultado teria sido diferen-
te. Teríamos comemorado a 
vitória juntos, em Goiânia in-
clusive”,afirmou.

Rusgas com Caiado
A crise no PL ocorre em 

meio à ascensão de aliados 
do deputado federal Gustavo 
Gayer no comando local da 
sigla. Essa ala tida como mais 
ideológica tem pleiteado mar-

car posição contra o governa-
dor Ronaldo Caiado.

Em contrapartida, outros 
filiados têm se aproximado do 
comando estadual. Na sema-
na passada, quando o Tribu-
nal Regional Eleitoral (TRE-
-GO) decidiu, em primeiro 
grau, pela inelegibilidade de 
Caiado, um deputado do PL, 
Daniel Agrobom, assinou 
nota de apoio ao governador.

O PL vive momentos de in-
certezas em Goiá. A deputada 
federal Magda Moffato, logo 
depois de reeleita em 2022, 
deixou o partido, migrando 
para o PRD. Este ano, o depu-
tado federal Professor Alcides 
anunciou desfiliação do parti-
do, pressionado por uma ala 
do Pl.
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Caiado pede aos parlamentares e 
gestores busquem equilíbrio fiscal

Helton Lenine

O governador Ronaldo Caia-
do pediu atenção às contas pú-
blicas aos deputados estaduais 
que tomaram posse, sábado 
(1°/2), como membros da mesa 
diretora da Assembleia Legis-
lativa de Goiás (Alego), para o 
biênio 2025-2026. Durante a 
solenidade, em Goiânia, Caia-
do reforçou a necessidade de 
equilíbrio nos gastos diante do 
atual cenário de alta de juros 
e inflação. “O mais importan-
te é buscar o equilíbrio fiscal. 
Não existe governabilidade em 
nenhum nível de poder se não 
tiver estabilidade e equilíbrio 
fiscal”, afirmou.

Caiado acompanhou a re-
condução de Bruno Peixoto à 
presidência da Casa e declarou 
que “os governantes não têm 
o direito de ultrapassar a faixa 
prudencial que a Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal impõe". 
Nesse sentido, apresentou 
ações do Estado para sair do 

'vermelho', em 2019, e assegu-
rar investimentos nas áreas de 
saúde, segurança e social.

“Hoje é um governo que está 
consolidado e não um quadro 
de terra arrasada como recebi”, 
ressaltou. O governador enfati-
zou que falta apoio do governo 
federal e criticou os vetos ao 
Propag, programa do governo 
federal para reestruturar as dí-
vidas dos Estados. “Eu espero 
que o governo federal repense 
a sua política em relação aos 
Estados” e acrescentou que 
“governar não pode ser um bal-
cão de negócios”. “Até hoje não 
chegou um real para o Hospital 
de Águas Lindas”, exemplificou 
Caiado.

Alerta aos prefeitos
Ele destacou a necessidade 

de cautela na gestão financei-
ra dos municípios, diante da 
queda do Fundo de Participa-
ção dos Municípios (FPM) e da 
arrecadação estadual, e reco-
mendou que os gestores redu-
zam gastos para evitar colapsos 
futuros. “Eu quero dizer aqui 
aos prefeitos e prefeitas que 
fiquem atentos. Concentrem 
cada decisão em suas mãos, 
porque a queda do fundo de 
participação dos municípios, 
assim como dos estados, exige 
muita cautela e responsabili-
dade”, alertou Caiado.

O governador ressaltou 
que a redução nos repasses 
pode comprometer o funcio-
namento de diversas prefei-

turas, especialmente aquelas 
que dependem fortemente 
da verba federal. “Segurem os 
gastos, cortem na carne, para 
que vocês não sejam surpre-
endidos amanhã com o FPM 
em queda brusca. Muitos ges-
tores podem ser inviabilizados 
financeiramente. Esse é um 
conselho de quem conhece o 
Congresso Nacional”, afirmou.

O presidente Bruno Peixoto 
também citou a gerência nos 
gastos da Alego. “A economia 
que anunciei está no caixa da 

Assembleia. Aproximadamen-
te, R$ 400 milhões”, destacou. 
Sobre o próximo biênio, disse 
que dará ênfase à regulariza-
ção fundiária e fez um balan-
ço dos últimos dois anos, com 
menção ao programa Depu-
tados Aqui; à Procuradoria da 
Mulher, que atendeu mais de 
800 mulheres em situação de 
vulnerabilidade, e à Ouvidoria 
do Idoso. “Temos a obrigação 
moral de seguir o princípio, o 
diálogo, a verdade e a transpa-
rência”, acrescentou.

Líder do governo na As-
sembleia, o deputado Talles 
Barreto falou em nome do 
parlamento estadual e refor-
çou os deveres dos deputados. 
“Assegurar o diálogo entre 
Executivo e Legislativo, levar 
as demandas do Governo e, 
ao mesmo tempo, representar 
as vozes do legislativo goiano 
para que cada decisão seja to-
mada com equilíbrio. Foram 
milhares de processos aprecia-
dos, debatidos com responsa-
bilidade”, afirmou.

Ronaldo Caiado, Bruno Peixoto e Daniel Vilela: diálogo entre os poderes em Goiás

Na posse do deputado 
Bruno Peixoto (UB) como 
presidente da Assembleia 
Legislativa, governador 
de Goiás afirma que 
momento econômico 
exige esforço conjunto 
para conter os gastos 
públicos e critica o 
governo federal por vetos 
ao Propag

Bruno foi reconduzido, por unanimidade,
à presidência da Alego por mais dois anos

Reafirmando seu compro-
misso com a modernização 
e transparência do Legislati-
vo goiano, o deputado esta-
dual Bruno Peixoto (UB) foi 
reconduzido à presidência 
da Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego) para o biênio 
2025/2027, sábado, 1º. 

Durante a solenidade, que 
contou com a presença do 
governador Ronaldo Caiado 
(UB), do vice-governador Da-
niel Vilela (MDB), do prefei-
to de Goiânia, Sandro Mabel 
(UB), da vice-prefeita, Coronel 
Cláudia, e diversas autorida-
des, o parlamentar frisou que 
sua gestão continuará marca-
da pela coragem, eficiência le-
gislativa e economicidade.

“Avançamos muito nestes 
últimos dois anos com inicia-
tivas que estão fazendo a di-
ferença na vida dos goianos. 
Com muita coragem para fa-
zer, cortamos gastos, prioriza-
mos a eficiência, trabalhamos 
com transparência e investi-
mos em melhorias que estão 
sendo refletidas em benefícios 
para a nossa gente, e assim 
seguiremos. É preciso ter co-
ragem para tomar decisões di-
fíceis, mas que vão resultar em 
benefícios para a população”, 

afirmou Bruno Peixoto.
Destacando a importância 

da parceria e da relação har-
mônica com o Executivo es-
tadual, o presidente da Alego 
também ressaltou a relevante 
contribuição do Poder Legis-
lativo na aprovação de maté-
rias que estão transformando 
a realidade dos municípios 
e dos mais de 7 milhões de 
goianos, especialmente às po-
pulações mais vulneráveis. Se-
gundo ele, 100% dos projetos 
enviados à Casa pela governa-
doria receberam o parecer fa-
vorável dos parlamentares da 
atual legislatura.

Ajuda ao estado
“Em 2023 e 2024, a Assem-

bleia Legislativa ajudou nosso 
estado a construir a base de 
um futuro promissor. Todas as 
matérias enviadas pelo Exe-
cutivo foram aprovadas, com 
destaque para o pacote social 
que tem transformado a vida 
da nossa gente. A Mesa Direto-
ra que assume hoje continua-
rá ajudando na governabilida-
de do nosso estado, visando os 
interesses da nossa população 
e fazendo com que Goiás seja 
o número um em progresso e 
qualidade de vida”, acrescen-

tou Bruno Peixoto.
Endossando as palavras do 

líder do Parlamento estadual, 
o governador Ronaldo Caiado 
enfatizou que a parceria esta-
belecida com os Poderes e ór-
gãos independentes tem sido 
essencial para o fortalecimen-
to das políticas públicas e dos 
programas sociais que vêm be-
neficiando os 246 municípios 
goianos. “Nenhuma decisão do 
nosso governo foi tomada de 
forma populista e isolada. Hoje 
podemos dizer, com orgulho, 
que a parceria com a Assem-
bleia e com os demais Poderes 
tem possibilitado que Goiás 
avance cada vez mais”, disse.

Ainda em seu discurso, 
Caiado agradeceu ao presiden-
te da Alego pela deferência e 
sintonia que, segundo ele, têm 
gerado bons resultados para o 
estado. “Goiás hoje é referência 
em todas as áreas e esses avan-
ços não seriam possíveis sem 
a participação da Assembleia 
Legislativa. Fico muito conten-
te em ouvir do presidente Bru-
no Peixoto que estamos juntos 
nessa caminhada. Tudo isso 
significa governar com serieda-
de, gestão e responsabilidade 
fiscal”, concluiu. Bruno Peixoto: aproximação do Legislativo com os prefeitos e vereadores
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Redação

O senador Vanderlan Cardo-
so (PSD) planeja se licenciar do 
cargo por um período superior 
a 120 dias, o que permitirá que 
seu primeiro suplente, Pedro 
Chaves (MDB), assuma a vaga 
temporariamente. A movimen-
tação, segundo informações da 
coluna Giro, do jornal O Popu-
lar, foi interpretada como um 
gesto político para fortalecer a 
aliança entre o PSD e o MDB 
em Goiás.

Pedro Chaves é atualmente 
chefe de gabinete do vice-go-
vernador Daniel Vilela (MDB), 
que também preside o partido 
no estado e se articula como 
um dos possíveis candidatos ao 
governo em 2026. Diante desse 
cenário, a licença de Vanderlan 
é vista como uma sinalização 
de apoio ao grupo político do 
MDB, que tem se aproximado 

da base governista.  
Apesar das especulações 

políticas, Vanderlan afirma que 
a decisão de se afastar do cargo 
tem motivações pessoais e par-
tidárias. "Tenho muita entrega 
do mandato para fazer, tem a 
questão do partido, que tem de 
viajar organizando, e tem tam-
bém a questão particular, das 
empresas", explicou o senador.  

Ele também destacou que 
pretende formalizar a licença 
somente após a destinação de 
suas emendas ao Orçamento 
Geral da União, que ainda não 
foi aprovado pelo Congresso 
Nacional. A expectativa é que o 
afastamento ocorra entre o fim 
de fevereiro e o início de mar-
ço, garantindo que Pedro Cha-
ves permaneça no Senado até 
pelo menos o final do primeiro 
semestre de 2025. 

Redação

O Tribunal Regional do Tra-
balho (TRT) concedeu liminar 
à Companhia de Urbanização 
de Goiânia (Comurg) para sus-
pender por três meses o paga-
mento dos quinquênios calcu-
lados com base em cláusula do 
Acordo Coletivo de Trabalho 
válido até 2026, e que vem sen-
do questionado pela Comurg 
há no mínimo seis anos. A de-
cisão foi proferida pela desem-
bargadora Iara Teixeira Rios 
que, na sexta-feira (31), acatou 
parcialmente o pedido da com-
panhia.

O presidente da Comurg, 
coronel Cleber Aparecido San-
tos, determinou o recálculo 
imediato da folha, que será 
fechada em questão de dias, e 
é prevista para pagamento no 
quinto dia útil. A intenção é 

descontar os valores autoriza-
dos pelo TRT para aliviar a so-
matória da folha.

O pedido de liminar alcan-
çava a suspensão dos paga-
mentos desde 2009, mas se-
gundo a informação publicada, 
a desembargadora atendeu 
suspendendo somente sobre o 
atual acordo coletivo.

De todo modo, a direção 
deve se valer de parecer da 
atual assessoria jurídica que 
entende que termos da deci-
são liminar permitem levar em 
conta o período de concessões 
dos quinquênios desde 2018, 
quando o acordo coletivo foi 
questionado judicialmente em 
ação que já apontava irregula-
ridades. Com isso, a Comurg 
pode chegar a um enxugamen-
to na folha variando entre R$ 3 
e R$ 5 milhões.

O anúncio da candidatura do cantor sertanejo Gusttavo 
Lima à Presidência nas eleições de 2026 é vista como “fogo 
de palha” por dirigentes nacionais do PT e do PL, informa 
o jornalista Gustavo Uribe, da CNN Brasil. Os dois partidos 
entendem que o movimento de Lima tem poucas chances de 
ser exitoso e acreditam que ele deve desistir ainda em 2025. 
A avaliação é de que o nome do cantor foi inserido para pres-
sionar o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) a escolher o seu 
candidato nas eleições de 2026. Bolsonaro está inelegível, 
mas bate na tecla que será o candidato da direita à presi-
dência no próximo pleito e esgotará todas as possibilidades 
de recursos no Supremo Tribunal Federal (STF). Ao ser per-
guntado sobre a candidatura de Gusttavo Lima, o presiden-
te nacional do PL, Valdemar Costa Neto, disse que não tem 
nenhum comentário. Já a presidente do PT, Gleisi Hoffmann, 
disse que o cantor tem o direito de se candidatar, mas criti-
cou o discurso feito por Lima para o agronegócio. Na semana 
passada, ele afirmou que o setor é o que mais paga impostos. 
“O problema é mentir pra tentar impulsionar candidatura, 
dizendo que o agronegócio paga muito imposto. Esse é o se-
tor mais subsidiado da nossa economia. A carga tributária é 
de cerca de 5% do PIB”, ressaltou Gleisi. Nem mesmo a can-
didatura de Gusttavo Lima ao Senado por Goiás é considera-
da pelos líderes partidários nacionais. O cantor sertanejo vai 
fazer “rastro de onça” e ficar onde está.

A vez dos ex-prefeitos
O governador Ronaldo Caiado (União Brasil) deverá no-

mear, este mês, ex-prefeitos para cargos de destaque em seu 
governo. O Palácio das Esmeraldas deverá realizar um ato 
solene para a posse dos ex-gestores. Na lista, estão Adib Elias, 
Gustavo Mendanha, Pábio Mossoró, Haroldo Naves e Carlão 
da Fox. Caiado sempre abriu espaço no governo para as lide-
ranças municipais.

Célio Campos na Alego
Célio Campos (foto) assumiu a diretoria de Comunicação 

da Assembleia Legislativa, a convite do presidente Bruno 
Peixoto (UB). Ele é servidor de carreira da secretaria estadu-
al da Fazenda, onde já foi titular da pasta. Também ocupou 
a secretaria de Comunicação da prefeitura de Goiânia na 
gestão Rogério Cruz. Promete dar transparência as ativida-
des dos 41 deputados estaduais neste segundo mandato de 
Bruno Peixoto no comando da Casa.

PT e PL veem projeto
Gusttavo Lima 

como “fogo de palha”

Respaldo
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
receberam apoio aos seus pro-
jetos eleitorais de 2026 do presi-
dente da Assembleia Legislativa, 
Bruno Peixoto (União Brasil), du-
rante a posse da nova mesa dire-
tora da Casa, sábado (1). “Podem 
contar comigo nestas empreita-
das”, resumiu o parlamentar.

Em baixa
Desautorizado pelo ex-presiden-
te Jair Bolsonaro, o senador Wil-
der Morais (PL) começa em baixa 
o ano de 2025, já que terá que re-
fluir de seu projeto de concorrer 
ao Palácio das Esmeraldas.

Bola da vez
Bolsonaro não esconde que vai 
apoiar o ex-deputado federal Ma-
jor Vitor Hugo, agora vereador 
por Goiânia, na disputa por vaga 
ao Senado nas eleições do ano 
que vem.

Indefinição
Ex-prefeito de Anápolis, Roberto 
Naves (Republicanos) não revela 
o que fará nas eleições de 2026. 
Seu nome é lembrado para con-
correr ao Senado ou à Câmara 
Federal.

Em alta
Vereadora por Goiânia, Aava 
Santiago (PSDB) é incentivada a 
disputar mandato proporcional 
(deputada federal ou estadual) 
nas próximas eleições, mas há, 
também, que a incentive a entrar 
no páreo para o Senado.

Mulheres
Prefeitos Sandro Mabel (Goiâ-
nia), Leandro Vilela (Aparecida) 
e Márcio Correa (Anápolis) de-
ram espaço para as mulheres no 
secretariado. Mais do que os seus 
antecessores.

Posse na AGM
Prefeito Zé Délio Júnior (União 
Brasil) vai tomar posse, dia 7 
deste mês, na presidência da As-
sociação Goiana de Municípios 
(AGM), na presença do governa-
dor Ronaldo Caiado.

Sem cargos
O PT já avisou ao prefeito Sandro 
Mabel (UB): a ajuda para obter 
verbas do governo Lula não im-
plica em “toma lá, dá cá”, ou seja, 
ocupar cargos no Paço Munici-
pal.

Vai assumir
Vanderlan Cardoso (PSD) vai ti-
rar licença, em março, por mais 
de 120 dias para permitir que o 
suplente Pedro Chaves (MDB) 
assuma cadeira no Senado Fede-
ral.

Recolhido
Desde que foi investigado pela 
Policia Federal, no final do ano 
passado, o deputado federal Gus-
tavo Gayer (PL) tem evitado de 
participar em eventos públicos. 
Diminuiu também a participação 
nas redes sociais.

Qual partido?
Após deixar o PL, o deputado 
federal Professor Alcides deverá 
buscar filiação no PRD de Magda 
Moffato e Jorcelino Braga.

Vanderlan sai de licença e
Pedro Chaves deve ser
senador por quatro meses

Justiça do Trabalho 
concede liminar à Comurg 
e suspende quinquênios 

Vanderlan Cardoso e Pedro Chaves: oportunidade ao MDB
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Congresso sob Alcolumbre e Motta 
tem domínio do centrão e PL

Folhapress

As Mesas Diretoras da Câ-
mara dos Deputados e o Sena-
do Federal terão domínio de 
partidos do centrão e o PL do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
melhor colocado que o PT de 
Lula. Além das duas presidên-
cias, o bloco que reúne União 
Brasil, Republicanos e PP ficou 
com 7 dos 14 postos eleitos sá-
bado (1º)

O plenário do Senado con-
firmou o acordo costurado 
pelo presidente recém-elei-
to, Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP), com Bolsonaro e 
garantiu ao senador Eduar-
do Gomes (PL-TO) o segundo 
posto da Mesa Diretora.

Mesmo tendo sido líder do 
governo Bolsonaro no Con-
gresso Nacional, Eduardo Go-
mes integra a ala centrão do PL 
e é visto no Senado como um 
senador moderado. Na base 
do governo Lula (PT), pesou a 
avaliação de que ele não deve 
encampar os interesses do PL 
à revelia de Alcolumbre.

Já na Câmara, o partido, por 
ter a maior bancada, conse-
guiu pleitear o posto logo abai-
xo do novo presidente, Hugo 
Motta (Republicanos-PB). Ele 
ficou com Altineu Côrtes (RJ), 
visto como uma voz não extre-
mista dentro da Casa.

O PT de Lula também ficou 
com dois cargos importantes, 
mas de menos protagonismo e 
poder. O Humberto Costa (PE) 
ficou com a segunda vice-pre-
sidência do Senado e Carlos 
Veras (PE) foi eleito para a 1ª 
Secretaria da Câmara.

Apera de ter menos prestí-
gio que as vice-presidências 
(que, em tese, assume o co-
mando na ausência do presi-
dente e do primeiro-vice), o 
cargo de primeiro secretário é 
conhecido como "prefeitura", 

por cuidar da parte adminis-
trativa das Casas, e também é 
cobiçado.

No Senado, por exemplo, o 
posto foi escolhido justamente 
pelo dono da maior bancada, o 
PSD. Com 15 senadores, o par-
tido indicou Daniela Ribeiro 
(PB) como primeira-secretá-
ria.

Preterido na disputa pela 
sucessão de Arthur Lira, o 
deputado Elmar Nascimento 
(União Brasil-BA) chegou a 
ser considerado fora da cúpula 
da Câmara, mas conseguiu se 
garantir na segunda vice-pre-
sidência da Casa.
    
PL recuperado

No Senado, o PL se recu-
perou o trauma da eleição de 
2023, quando a sigla foi reta-
liada por enfrentar Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG) e lançar o 
ex-ministro de Bolsonaro Ro-
gério Marinho (PL-RN) como 
candidato a presidente.

Derrotado, o partido ficou 
sem cargos na Mesa Diretora 
e sem comissões de peso —ce-
nário que fez com que os se-
nadores, nas palavras de Bol-
sonaro, ficassem "quase como 
zumbis". Agora, Alcolumbre 

recoloca o PL em protagonis-
mo, e liga o sinal de alerta no 
PT, que pode perder espaço 
e poder no Senado, também 
com a divisão das comissões.

Agora, além da vice-presi-
dência, o partido de Bolsonaro 
e outros aliados do ex-presi-
dente vão ocupar comissões 
importantes, com potencial 
para incomodar o governo do 
presidente Lula, em particu-
lar na pauta considerada mais 
ideológica.

Segundo o acordo fecha-
do, a senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF) vai estar à 
frente da Comissão de Direitos 
Humanos do Senado. A ex-mi-
nistra dos Direitos Humanos é 
um dos ícones da direita, em 
particular na defesa de pauta 
conservadoras, contra a iden-
tidade de gênero, contra o 
aborto, entre outros pontos

O filho mais velho de Bol-
sonaro, o senador Flávio Bol-
sonaro, por sua vez, deve pre-
sidir a Comissão de Segurança 
Pública. Essa indicação deve 
representar um obstáculo a 
mais para o governo Lula im-
plementar a sua pauta na área, 
em um momento em que o mi-
nistro Ricardo Lewandowski 

(Justiça e Segurança Pública) 
busca romper a resistência de 
estados e outros atores para 
avançar com a sua PEC (Pro-
posta de Emenda à Constitui-
ção) da Segurança.

A Comissão de Infraes-
trutura será comandada por 
Marcos Rogério (PL-RO). Esse 
colegiado vai apreciar as 17 in-
dicações enviadas pelo gover-
no Lula para agências regula-
doras, após uma grande queda 
de braço do Executivo com o 
Senado. Parte dessas agências 
correm o risco de ficar sem 
quórum para deliberação, por 
causa do fim de mandato de 
diretores.
    
Força  do Planalto

O Planalto, por outro lado, 
conseguiu colocar aliados nas 
comissões tidas como as mais 
importantes da Casa legislati-
va. Otto Alencar (PSD-BA), se-
gundo o acordo, estará à frente 
da CCJ (Comissão de Consti-
tuição e Justiça), que é a porta 
de entrada para a tramitação 
dos projetos de lei.

Outra comissão importan-
te é a CAE (Comissão de As-
suntos Econômicos), que terá 
como presidente o senador 

Renan Calheiros (MDB-AL), 
aliado próximo do governo 
Lula, que inclusive tem seu 
filho Renan Filho como minis-
tro dos Transportes.

Na Câmara, Hugo Motta 
começará a partir de agora as 
negociações para definir as 
comissões que ainda estão em 
disputa.

Como maior partido da 
Casa, o PL tem o direito de fa-
zer as duas primeiras escolhas. 
Por acordo, porém, não deve 
reivindicar a CCJ, que é o mais 
importante destes grupos. A 
sigla, porém, deve ficar com a 
Comissão de Relações Exterio-
res e Defesa Nacional, e pode 
querer também a de Fiscaliza-
ção Financeira e Controle.

A CCJ, por sua vez, é dispu-
tada por MDB e União Brasil, 
que também disputam o Orça-
mento, outro dos postos mais 
cobiçados do Congresso.

Se Hugo Motta seguir o 
acordo de rodízio firmado ain-
da durante a gestão de Arthur 
Lira, a segunda sigla tem direi-
to a ficar na relatoria do Orça-
mento, o que deixaria a comis-
são nas mãos do primeiro.

Davi Alcolumbre (União Brasil)

Eleição no Senado 
confirma acordo entre ex-
presidente Jair Bolsonaro e 
Davi Alcolumbre; petistas 
ficam com “prefeitura” da 
Câmara dos Deputados

Hugo Motta (Republicanos)

Lula vende otimismo com Congresso, 
mas cenário continua ruim para governo

"Não terei dificuldade na 
relação com o Congresso Na-
cional", disse Lula (PT) na en-
trevista coletiva da última quin-
ta-feira (30), em uma daquelas 
frases que parecem não con-
vencer nem quem está falando.

Os dois primeiros anos de 
Lula 3 registraram os piores 
números de um presidente no 
Congresso, mesmo com a dis-
tribuição de 11 ministérios ao 
quinteto União Brasil-PSD-M-
DB-PP-Republicanos.

A esperadíssima vitória neste 
sábado (1º) de Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP) no Senado e 
Hugo Motta (Republicanos-PB) 
na Câmara dos Deputados mo-
tivou Lula e petistas a manifes-
tarem otimismo em público, 

mas o cenário continua muito 
ruim para o governo.

Desde a transição, em 2022, 
o petista se viu no beco (quase) 
sem saída de ter sido eleito ao 
lado de um Congresso majo-
ritariamente de centro-direi-
ta e direita. Ele não teve outra 
opção que não a de fechar um 
acordo com vários partidos e 
políticos que estavam no go-
verno e na campanha de Jair 
Bolsonaro (PL) —em especial 
Arthur Lira (PP-AL), o todo-po-
deroso presidente da Câmara.

De lá para cá a contabilida-
de não mudou, nem poderia. 
A esquerda continua minoritá-
ria no Congresso, e o centrão e 
seus adjacentes, dando as car-
tas.

Relação instável
Já o governo perdeu o perí-

odo de lua de mel de todo iní-
cio de gestão e viveu uma rela-
ção instável com sua base no 
Congresso mesmo com a dis-
tribuição dos 11 ministérios. 
Na semana passada, pesquisa 
Quaest mostrou que, pela pri-
meira vez, a reprovação a Lula 
superou a aprovação.

Não há nenhuma indicação 
concreta de que há em curso 
uma mudança de ventos pró-
-governo dentro do centrão 
nem que a troca de Pache-
co por Alcolumbre e de Lira 
por Hugo Motta vá promover 
grandes reviravoltas.

Lula da Silva: popularidade em baixa e
relação instável com o Congresso Nacional
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E
mbora o jovem 
Oswald de Andra-
de já tivesse de-
monstrado uma 
queda para a sub-

versão ao lançar o semanário 
de tom satírico O Pirralho, seus 
pais ainda acreditavam que o 
rapaz nascido em São Paulo em 
1890 seguiria uma conduta de 
bom comportamento pela vida 
afora.

Aos 22 anos, em uma viagem 
à França bancada pela famí-
lia, Oswald recebeu uma carta 
com recomendações de Inês, 
sua mãe. Ela pedia ao filho que 
aproveitasse a experiência eu-
ropeia para se tornar um "per-
feito cavalheiro".

Inês, que morreu algumas 
semanas depois, não acompa-
nhou as proezas intelectuais 
do filho, um defensor eloquen-
te do modernismo, criador de 
movimentos da cultura brasi-
leira, como a antropofagia, e 
autor de obras-primas como 
"Memórias Sentimentais de 
João Miramar", romance de 
1924, e "Pau-Brasil", volume de 
poesias lançado no ano seguin-
te.

Sua mãe tampouco viven-
ciou a sucessão infindável de 
conflitos ligados a Oswald, que 
se tornou um homem em tudo 
distante do ideal do "cavalhei-
ro", como mostra Lira Neto na 
biografia "Oswald de Andrade 
- Mau Selvagem", que chega às 
livrarias no próximo dia 11.

"Há o Oswald que assusta 
e o Oswald que entusiasma e, 
por isso, ele é fascinante", afir-
ma o jornalista, que levou cerca 
de quatro anos para concluir 
o projeto. Lira Neto já havia se 
dedicado a nomes da cultura, 
caso da cantora Maysa, e da po-
lítica, como Getúlio Vargas e o 
marechal Castello Branco, figu-
ras com trajetórias repletas de 
ambiguidades, tal qual Oswald.

O "Oswald que assusta" apa-
rece, por exemplo, durante essa 
viagem de navio pelo Atlântico, 
quando o autor se encantou 
por Landa, uma garota que mal 
havia chegado à adolescência. 
Tempos depois, em meados da 
década de 1910, eles se envol-
veram por um curto período — 
Oswald tinha 26 anos e Landa, 
13.

Em 64 anos de vida, Oswald 

se casou sete vezes e sempre 
manteve relações extraconju-
gais, algumas delas com me-
ninas com menos de 18 anos. 
"Nas suas memórias, ele admi-
tiu situações como essa, com a 
Landa, e dizia não ver nelas ne-
nhuma monstruosidade", con-
ta o biógrafo.

Não titubeava antes de en-
ganar suas mulheres, inclusive 
aquelas pelas quais tinha gran-
de admiração, como a artista 
Tarsila do Amaral e a escritora 
Pagu.

O Oswald mulherengo era 
tão insaciável quanto o Oswald 
polemista. Atuante ao longo 

de mais de quatro décadas em 
diferentes jornais, criticou du-
ramente vários dos expoentes 
da cultura da época, além de 
líderes políticos.

Foi demolidor como um 
"boxeur", uma metáfora da sua 
predileção, ao escrever sobre 
Mário de Andrade, Menotti del 
Picchia, Villa-Lobos e Di Caval-
canti, alguns dos amigos com 
quem organizou a Semana de 
22. Aos poucos, todos se afasta-
ram dele.

Em uma carta enviada a Má-
rio, o poeta Manuel Bandeira 
escreveu: "Do Oswald, só há 
dois meios de se defender: ou 

fazer mais blague e mais intriga 
do que ele ou então afastar-se. 
Ambas as coisas são muito di-
fíceis porque: que sujeito en-
graçado! que sujeito cínico! que 
filho da puta gostoso!".

Oswald conhecia sua capa-
cidade destrutiva, uma consci-
ência tratada com o sarcasmo 
que sempre o acompanhou. 
Ao se casar com Pagu, em 1930, 
anotou no diário dela: "Nesta 
data contrataram casamento a 
jovem amorosa Patrícia Galvão 
e o crápula forte Oswald de An-
drade".

Seria simplista demais, po-
rém, reduzi-lo a um rótulo, 

qualquer que seja ele. Segun-
do Lira Neto, duas reações são 
recorrentes quando o nome de 
Oswald é mencionado. "Uma 
de muito entusiasmo, lembran-
do o ativista do modernismo, 
a importância que ele teve na 
Semana de 22 e nos desdobra-
mentos dela. E outra reação é 
falar dele como mau caráter, 
misógino, machista. Essa dico-
tomia não é útil para uma bio-
grafia", diz.

Para o biógrafo, Oswald é 
uma "eterna contradição". Na 
vida espiritual, por exemplo. 
Em descompasso com o cato-
licismo familiar, era agnóstico, 
mas fazia promessas para Nos-
sa Senhora. Ou no modo como 
via as mulheres. Chegou a de-
fender a utopia do matriarcado 
enquanto colecionava episó-
dios de adultério.

Antropofagia
Dos 32 capítulos de "Mau 

Selvagem", que se estendem 
por 528 páginas, apenas dois 
abordam de modo mais deta-
lhado a Semana de Arte Moder-
na, momento ao qual Oswald é 
mais associado. Menos difun-
dido entre os leitores, o lança-
mento do Manifesto Antropó-
fago, em 1928, é um episódio 
que recebe tanta (ou mais) 
atenção ao longo da biografia.

"A antropofagia continua a 
servir de chave para muitas das 
questões contemporâneas nos 
estudos culturais", diz o bió-
grafo. "Oswald acreditava que 
a cultura posta numa situação 
de subordinação e dependên-
cia tinha que devorar a cultura 
que lhe parecia superior para 
se apropriar das suas virtudes".

Lira Neto ressalta ainda a 
potência inovadora da drama-
turgia de Oswald, com textos da 
década de 1930, como "O Rei 
da Vela" e "A Morta". Para o bi-
ógrafo, ele não é considerado o 
pai do moderno teatro brasilei-
ro porque, de tão ousadas, suas 
peças só foram encenadas dé-
cadas depois de escritas. O tí-
tulo coube a Nelson Rodrigues.

Oswald morreu, esquecido, 
em 1954. Sua obra só começou 
a ser revalorizada com a publi-
cação de uma seleção de textos  
do autor, organizada pelo poeta 
Haroldo de Campos, em 1966. 
Em seguida, veio a montagem 
de "O Rei da Vela", peça dirigi-
da por Zé Celso que surpreen-
deu muita gente, inclusive um 
rapaz de 20 anos chamado Ca-
etano Veloso. Em formação, o 
caldo tropicalista ganhava mais 
densidade com uma porção de 
antropofagia.

MAU SELVAGEM
Preço: R$ 130

Autoria: Lira Neto
Editora: Cia das Letras
Páginas: 528 páginas

‘Mau Selvagem’, biografia 
escrita pelo jornalista Lira 
Neto, retrata a faceta 
genial do autor modernista 
sem esconder sua vocação 
para polêmicas e os 
casos que manteve com 
adolescentes. Escritor 
morreu esquecido, em 
1954, e sua obra começou 
a ser valorizada pelos 
concretistas

Óleo sobre a tela: Oswald de Andrade em pintura do artista Cândido Portinari, em 1935

ACERVO DO ARTISTA
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Sob o comando do presidente da ACIEG Rubens Fileti, a manhã de 30 de janeiro marcou 
o lançamento oficial da FICOMEX 2025 no salão da ACIEG, prometendo ampliar conexões 

internacionais e discutir sustentabilidade e inovação digital. Na sequência, durante o almoço, 
Fileti conduziu uma reunião estratégica com diretores, onde o prefeito Sandro Mabel 

explanou sobre suas ações nos primeiros 30 dias à frente da prefeitura de Goiânia e recebeu as 
reivindicações dos empresários. Com a presença de autoridades e mídia, os eventos solidificaram 

a relevância da feira e a sinergia entre o poder público e o setor empresarial.

O renomado dermatologista Dr. Rogério Ranulfo 
participou em Paris do IMCAS, o maior congresso mundial de 
dermatologia, cirurgia plástica e ciência do envelhecimento. 

Sua presença no evento reafirma seu compromisso com 
a constante atualização e a excelência nos tratamentos 

oferecidos a seus pacientes.

Na última sexta-feira, 31, Luciano de Castro Carneiro 
celebrou seu 70º aniversário em grande estilo, rodeado pela 
noiva Cida Lobo, amigos e familiares. A festa ocorreu em um 

ambiente repleto de alegria, onde o carinho e as histórias 
compartilhadas ao longo dos anos que marcaram este 

momento especial na vida do aniversariante. 

Dra. Alessandra Meireles, com certificação de Harvard, 
destaca em 2025 a harmonização facial como o procedimento 
favorito das celebridades, unindo técnicas para um resultado 

natural, respeitando a singularidade de cada face.

Os diretores da ACIEG, empresários Ary Alencastro Veiga Filho, Telêmaco Brandão, 
advogado, comentarista político, ex-vereador (D) e Giuliano Miotto, advogado e presidente 
da comissão legislativa da ACIEG, marcaram presença no lançamento da FICOMEX 2025 e na 

reunião-almoço da ACIEG no último dia 30.

CRISTIANO ARAÚJO 

CRISTIANO ARAÚJO 

No lançamento da FICOMEX 2025, Getúlio Faria, advogado, presidente da Câmara de 
Comércio Exterior da ACIEG, CEO da Expert Brasil, Anna Bastos, vice-presidente da Comex da 
ACIEG, apresentaram os dados da edição 2024, ao lado de Rubens Filet presidente da ACIEG.

CRISTIANO ARAÚJO 
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Foque em resolver
uma coisa de cada
vez! Concentre-se
no que você pode

fazer agora e celebre
cada progresso.

Prefeito Sandro Mabel 
levantou cedo e foi ver a 
limpeza da Rua do Lazer, 
ponto turístico de Goiânia.

23 restaurantes estão 
selecionados para 

participar do Festival 

Gourmet, em Goiânia.

A gente vive muito
em voz alta.

Mas às vezes a gente
não se ouve.

(Guimarães Rosa)

O sonho santista foi 
realizado. Neymar está 
de volta e vai jogar seis 
meses na Vila Belmiro.

Ora viva! O gás de cozinha 
está mais barato e o povão 

mais feliz.

Dormir é
 o 

melhor 
remédio.
O sono de 
qualidade
 garante

Caiado vai lançar 
candidatura a presidente em 

março. Promete 
percorrer

 todo o país.

DIVULGAÇÃO

Atriz PRISCILA VAZ, 
vitoriosa nos cinemas e em 

festivais internacionais  

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Novos ares 
Após o Prime Video 
contratar Galvão Bueno 
e Mauro Naves para a 
transmissão da Copa 
do Brasil e Campeonato 
Brasileiro, surgiu a 
curiosidade em saber se 
o craque Tino Marcos, 
também ex-Globo, poderia 
embarcar nessa jornada 
e retomar a parceria 
com os colegas. Só que 
o experiente repórter, 
hoje mais presente em 
publicidades, parece ter 
outros planos que não 
incluem maratona nos 
campos de futebol.  

O que ele disse
Em contato com a coluna, 
Tino Marcos declarou 
o seguinte: “eu tô num 
modelo de vida que não 
combina com nada de 
forma continuada. Uma filha 
na Irlanda, outra na Bahia. 
Minha mulher se aposentou. 
Então, a gente vive pulando 
de galho”. Elogios a Galvão 
Tino Marcos, ainda nesse 
contato, não poupou 
elogios a Galvão Bueno.
“O Galvão é uma máquina! 
Tem uma energia que só 
vi em Léo Batista. É um 
realizador e um gerador de 
oportunidades profissionais 
pra muitos companheiros 
que eu conheço e quero 
bem.” 

Vamos acertar
As gravações da próxima 
temporada do programa 
“Acerte ou Caia!”,  
comandado por Tom 
Cavalcante, vão acontecer 
no complexo Quanta 
Estúdios, na Vila Leopoldina, 
em São Paulo. Na sede da 
Record, na Barra Funda, não 
haveria condições, porque 
não tem estúdio com pé 
direito necessário lá dentro.

TV aberta
“Beleza Fatal”, ainda em 
seus primeiros passos na 
Max, ocupará a faixa das 
20h30 na programação da 
Band, a partir de março. 
Todos trabalham com 
essa certeza. Portanto, o 

principal jornal entregando 
para novela, como já é 
característico na sua grade.    

Passo seguinte
Com a chegada de “Beleza 
Fatal”, resta definir os novos 
rumos do “Melhor da Noite”. 
Um assunto que já deve 
estar recebendo a merecida 
atenção no Morumbi.

Temporada final
Malu Lazari, após viver 
Darya em “A Rainha da 
Pérsia”, interpreta Kézia 
na 13ª e última temporada 
da série “Reis”, da Record. 
A personagem é definida 
como “uma jovem moabita 
forte, doce e amável, que 
se entrega ao Deus de Israel 
e tem como família Davina 
e Baraquias, seus pais de 
criação”.

Pequena Lô
A ex-BBB Isabelle Nogueira 
será a entrevista da Pequena 
Lô, dia 5, a partir das 20h, 
na estreia do talk show "No 
Divã com a Lô". Formada 
em psicologia e conhecida 
pelo bom humor para falar 
sobre todos os temas, agora 
ela mistura tudo isso em 
um programa semanal com 
convidados. No canal LIKE+, 
via   YouTube.

Alerta
Maiara Walsh, que mora 
nos Estados Unidos,  fez um 
desabafo nas redes sobre o 
processo que abriu contra 
uma ex-agente brasileira. 
Alega que recebeu apenas 
um mês “por um trabalho 
em que me dediquei 
durante quase um ano 
inteiro: a série Reis”.  A 
Record não tem nada com 
isso, mas o assunto chegou 
ao pessoal da dramaturgia. 

C´est fini
No SBT, as gravações de 
“A Caverna Encantada” 
seguem normalmente após 
o recesso das férias. Outros 
programas da casa, como 
“Sabadou” e “The Noite”, 
também já estão a todo 
vapor. Então é isso. Mas 
amanhã tem mais. Tchau!

Por que remake de ‘Vale Tudo’ 
desperta tanta desconfiança?
A nova versão de “Vale Tudo”, 
escrita por Manuela Dias e 
baseada no original de Gilberto 
Braga, Aguinaldo Silva e Leonor 
Bassères tem estreia marcada 
para março, como parte do 
pacote comemorativo dos 60 
anos da Globo. Elenco fechado 
e gravações a todo vapor no 
Rio e nas locações.   
O curioso é que, desde que 
o projeto foi anunciado, 
sempre surgiram posições 
desfavoráveis, a começar pela 
escolha da roteirista principal, 
que conhecidamente se sai 
muito melhor no universo das 
séries e já teve inclusive alguns 
problemas com a equipe. 

Também se questionou, lá atrás, 
o fato do experiente Aguinaldo 
Silva (novamente na casa) não 
ter sido chamado/consultado.
Por sua vez, a titular já deixou 
bem claro que trará várias 
e necessárias atualizações à 
história, cujo original foi ao ar 
entre 16 de maio de 1988 até 6 
de janeiro de 1989, tendo como 
pano de fundo a corrupção e a 
falta de ética.
O elenco monstruoso da 
primeira, com Regina Duarte, 
Antônio Fagundes, Gloria Pires, 
Beatriz Segall, Cassia Kis, Carlos 
Alberto Ricelli, Renata Sorrah, 
Reginaldo Faria e Lídia Brondi 
também já “mete medo”. 

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Se de boas, há belas chances de 
atrair paixões e você tem tudo 
para ganhar o crush.

Segundou com alertas das estrelas 
e a recomendação é pegar mais 
leve logo cedo. 

Novidades deliciosas podem 
marcar presença no romance e 
nos contatinhos, beleza? 

No lado amoroso, amigo, as vibes 
mais positivas vão ficar ativas a 
partir do anoitecer. 

Envolvimento recente pode 
evoluir e dar passo sério. 
Companheirismo no amor.

Melhores vibes vão chegar à noite 
e os astros apontam sucesso 
pleno nos contatinhos. 

Ainda bem que o clima vai dar 
um up e muitas alegrias estão 
previstas ao anoitecer. 

Hoje é melhor manter a rotina e 
cuidar dos assuntos que já estão 
em andamento. 

Espera ótimas vibes nas relações 
pessoais, surpresas gostosas na 
pista e muita harmonia. 

Boas notícias sobre dinheiro 
devem chegar à noite e pode ter 
novidades no amor. 

Os assuntos do coração começam 
o dia com desafios. O clima vai 
ficar mais positivo. 

Tudo indica que você vai passar 
momentos especiais com os 
parentes mais íntimos. 

Sesc Centro democratiza arte 
com espetáculos acessíveis

Ricardo Vinícius

A partir do dia 5, o Sesc Cen-
tro promoverá espetáculos de 
teatro, dança, música, artesa-
nato e circo. Algumas atrações 
são gratuitas e precisam de re-
tirada de ingressos no Sympla. 
Outras têm valor acessível.

O Sesc Centro recebe o es-
petáculo “Cosmos Colapso” na 
próxima quarta e quinta, dias 5 
e 6, a partir das 20h. A apresen-
tação de dança de Gustavo Sil-
vestre reflete sobre as camadas 
mais profundas ao despertar a 
consciência, conectar à natu-
reza e alcançar estados de pre-
sença.

Nos dias 7 e 19 o cantor João 
Garoto, fundador do grupo 
Choro Brasileirinho, sobe ao 
palco com um espetáculo ins-
trumental que celebra o me-
lhor do chorinho, gênero brasi-
leiro. A apresentação será parte 
do projeto Música na Varanda 
que acontece às 12h.

A cantora Gabriela Assun-
ção, por sua vez, apresenta seu 
novo espetáculo "No Ritmo 
Brasil Show", uma homena-
gem aos grandes compositores 
da Música Popular Brasileira 
(MPB) na varanda do Sesc Cen-
tro, às 12h nos dias 12 e 21.

Já no dia 13 de fevereiro, às 
20h, o grupo Arte e Fatos apre-
senta a peça “Os avessos”, ba-
seado no conto “Sorôco, Sua 
Mãe, Sua Filha”, a mais recente 
produção do grupo que celebra 
36 anos de trajetória. Difícil não 
deixar a emoção aflorar com o 
drama vivido aqui.

Isso porque tudo é conta-

do por meio das lembranças 
de um espectador tão presen-
te quanto a própria história, 
no momento da despedida de 
uma família que não mais se 
sustenta na sanidade do mun-
do, e por isso, se parte.

Já no dia 14, às 20h, a Cia 
Matula Cênica se apresenta 
com a peça “Sobre Figos e Fo-
lhas”, uma livre adaptação da 
vida e obra de Ana Lins dos 
Guimarães Peixoto Bretas, co-
nhecida nacionalmente como 
Cora Coralina. A cantora Mara 
Cristina apresenta em seu re-
pertório um mix irresistível de 
samba, baladas, baiões e axés. 
Será nos dias 15 e 26.

O espetáculo “Corinha no 
Cerrado das Maravilhas” traz 
o olhar para a infância possível 
de Cora Coralina, a sua meni-
nice, resgatando o colorido que 
existe em sua escrita e nos seus 
doces e receitas. E nada melhor 
do que fazer este paralelo com 

a obra clássica “Alice no País 
das Maravilhas”, de Lewis Ca-
roll no dia 15, às 15h.

Monólogo
Já “Só para Existir na Reali-

dade dos Meus Sonhos”, mo-
nólogo escrito e encenado pelo 
ator e dramaturgo goiano Ro-
drigo Jubé, mostra uma refle-
xão intensa e poética sobre as 
experiências amorosas e emo-
cionais vividas pelo persona-
gem Jota.

O espetáculo será apresen-
tado no dia 20. No dia 21 será 
a vez do espetáculo “Estou Sem 
Silêncio”, uma apresentação da 
Quasar Cia de Dança que in-
terpreta sentimentos de raiva, 
ciúme, angústia e rejeição ex-
travasados no palco por quatro 
bailarinas.

Nos dias 12 e 21, às 12h, a 
cantora Gabriela Assunção 
apresenta seu novo espetáculo 
"No Ritmo Brasil Show", uma 

homenagem aos grandes com-
positores da Música Popular 
Brasileira (MPB). Em seguida, 
no dia 22, às 15h, será vez da 
Catavento Companhia inter-
pretar o show de circo “Cartas 
do vô Chico”, uma experiência 
artística que insere o público 
em um mundo de magia, aven-
tura e descobertas.

Já o espetáculo Minha Mãe 
conta com encontros, músicas 
e muitas surpresas que serão 
apresentadas no dia 25, às 20h. 
Nos dias 15 e 26, às 12h, a can-
tora Mara Cristina apresenta 
um show vibrante e emocio-
nante que faz uma celebração à 
música brasileira.

Nos dias 8 e 22 a literatura 
será apresentada com o projeto 
Kombiteca da Cia Flor do Cer-
rado, às 10h. A contação de his-
tórias envolve e encanta crian-
ças e adultos com narrativas 
recheadas de fantasia, diversão 
e aprendizado.

Programação terá 
espetáculos de música, 
teatro, dança, circo e 
artesanato. Algumas 
atrações são gratuitas, 
enquanto outras têm 
valor que cabem no 
bolso de todos. Saiba o 
que vai rolar neste mês

Peça ‘Estou em Silêncio’ é uma das atrações da agenda artística do Sesc

LAYZA VASCONCELOS/ DIVULGAÇÃO

Goianos participam 
do ‘Oscar’ do balé

Quatro bailarinos da Escola 
do Futuro de Goiás em Artes 
Basileu França vão representar 
o Brasil no Prix de Lausanne, 
considerado o “Oscar” do balé 
mundial. A competição come-
çou neste domingo, 2, e vai até 
o próximo dia 9, na cidade de 
Lausanne, na Suíça.

As bailarinas Antônia Man-
rique, Martina Sánchez, Va-
lentina Toscani e o bailarino 
Marcus Santos são os únicos 
brasileiros classificados dentre 
86 dançarinos de 23 países.

Os quatro chegam com 
chances de prêmio. A EFG Ba-
sileu França saiu de Lausanne 
em 2024 com o primeiro lugar, 
conquistado por João Pedro 
dos Santos Silva, que, segundo 
o site do Prix, era o mais jovem 
competidor da edição, com 15 
anos. JP, como é conhecido, 
além de ser o grande vencedor 
do Prix 2024 levou também o 
Prêmio de Melhor do Público.

Em 2023, Ana Luisa Negrão, 
goiana que iniciou a sua traje-
tória na instituição aos 6 anos, 
recebeu o Prêmio ‘Fundação 
Albert Amon’ e, em 2022, Mi-
guel Oliveira, de 16 anos, rece-
beu o prêmio de ‘Melhor Jovem 
Talento’, oferecido pela Funda-
ção Nureyev.

Em 2020, João Vitor Santana 
ficou em terceiro lugar e Vitor 
Augusto Vaz ficou com a sétima 
bolsa da competição. Em 2018, 
Carolyne Freitas Galvão ficou 
entre oito melhores bailarinos 
e, em 2013, o também goiano 
Adhonay Soares Silva foi prin-
cipal laureado. (Redação)

Inscrições para 
TeNpo abrem hoje

As inscrições para a seleção 
de espetáculos e oficinas da 20ª 
Mostra de Teatro Nacional de 
Porangatu (TeNpo) têm início 
nesta segunda-feira, 3, e vão 
até 27 de fevereiro. A mostra é 
promovida pelo Governo de 
Goiás, por meio da Secretaria 
de Estado da Cultura (Secult), 
em parceria com o Goiás Social 
e com correalização da Univer-
sidade Federal de Goiás (UFG), 
via Fundação Rádio e Televisão 
Educativa (RTVE).

Os interessados podem se 
inscrever por meio da Platafor-
ma Plateia Editais, acessando 
o link web.ufg.br/plateia-edi-
tais/#/edital/chamada-publi-
ca-n-012025. O festival será 
realizado de 22 a 26 de abril de 
2025, em Porangatu. Serão se-
lecionadas seis apresentações 
de espetáculos cênicos de artis-
tas ou grupos goianos, com um 
cachê de R$ 25 mil para cada. 
Dentre as vagas, três são des-
tinadas a grupos do Estado de 
Goiás, duas apresentações do 
município de Porangatu e uma 
exclusivamente para artistas ou 
grupos do interior do Estado. 
(Redação)

DIVERSÃO & ARTE
SECTI/ DIVULGAÇÃO
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dos seus autores e não refletem a opinião do 

veículo Jornal Diário da Manhã

MURILO MURILO 
CASTROCASTRO

Não é novidade que ser 
aprovado em um curso de 
Medicina em qualquer uni-
versidade federal não é nada 
fácil, na verdade, é um dos 
maiores desafios para os es-
tudantes do Ensino Básico. 
A preparação para conseguir 
uma tão sonhada vaga em 
uma Faculdade de Medici-
na não leva apenas um ano, 
o famoso terceirão – conhe-
cido por ser o momento em 
que os estudantes se res-
tringem a frequentar apenas 

Professor de Redação

a própria escola e passam 
horas trancados em casa es-
tudando. Para ser aprovado 
nesse curso, é preciso muito 
mais dedicação. Tanto é que 
são raros os alunos que con-
seguem ser aprovados já no 
fim do Ensino Médio e, mes-
mo os que conseguem essa 
proeza, já estavam se prepa-
rando anos antes, com dedi-
cação exclusiva à conquista 
desse sonho desde o 1º ano.

É completamente comum 
e aceitável em nossa socie-
dade que o estudante fique 
de dois a três anos, além do 
próprio Ensino Médio, es-
tudando para conseguir ser 
aprovado em Medicina em 
uma universidade federal. 
São os temidos anos de cur-
sinho, em que o estudante 
chega à exaustão devido à 
repetição excessiva do mes-
mo conteúdo. Todavia, não 
é só a exaustão que afeta o 
desempenho dos alunos, 
mais do que isso é a ansie-
dade que só aumenta a cada 
ano. Lidar com a frustração 
de não ter sido aprovado já é 
difícil na primeira vez, mas, 
à medida que essas frustra-
ções vão se acumulando, a 
ansiedade na hora de fazer 

a prova pode ser um grande 
problema para o aluno. Isso 
porque, para fazer uma boa 
avaliação e conseguir ser 
aprovado, não é necessário 
somente estudo, é preciso 
estar com a saúde mental em 
dia e saber como lidar com a 
ansiedade e o estresse.

Mas vocês já pararam 
para pensar como é ter que 
lidar com todos esses pro-
blemas, desde à exaustão até 
à ansiedade, passando pelo 
estresse, sem uma ajuda 
profissional? Afinal, dentro 
dos melhores cursinhos do 
país, além de uma equipe 
de professores muito bem 
qualificada, os estudantes 
contam com apoios pedagó-
gicos, psicológicos e, em al-
guns casos, até nutricionais, 
para conseguirem lidar com 
a pressão do Enem. Contu-
do, sem esse suporte, é mui-
to difícil vencer as cobranças 
e manter-se são para conti-
nuar estudando. É difícil de-
mais, mas não é impossível. 
Quem pode provar isso para 
a gente é o estudante Vicente 
Moro Merlo, 26 anos, apro-
vado em Medicina em 3º lu-
gar na Universidade Federal 
do Rio Grande (RS). Depois 

de seis anos no cursinho, 
Vicente conquistou a tão so-
nhada vaga nesse curso.

Durante essa caminhada, 
por apenas 6 meses, do to-
tal de 6 anos de dedicação, 
ele esteve matriculado em 
um cursinho, no restante 
desse período ele estudava 
sozinho. Bem, não comple-
tamente sozinho, já que ele 
tinha o apoio de seu amigo, 
o Professor Murilove, o au-
tor deste artigo, que contri-
buiu com aulas, mentorias, 
materiais, propostas e cor-
reções de redação. Durante 
os três últimos anos, a nota 
do Vicente na Redação do 
Enem só evoluiu. Primeiro 
ele tirou 920, depois 960 e, 
nesta última edição, ele ob-
teve 980 pontos! Como pro-
fessor e amigo dele, eu já 
estava empolgadíssimo co-
memorando o seu resultado 
na Redação, pois sabia que, 
com essa nota, as chances 
de aprovação dele em uma 
universidade federal no cur-
so de Medicina seriam enor-
mes. E as minhas expectati-
vas, não foram diferentes da 
realidade.

Numa tarde, durante o 
processo de inscrição no 

SiSU, eu recebi uma ligação 
dele me informando que ele 
poderia escolher em qual 
universidade entraria, já 
que, com a sua nota, ele pas-
saria em várias faculdades 
de Medicina diferentes. Nós 
analisamos todas as opções 
juntos e chegamos à me-
lhor escolha. Que privilégio 
como professor é poder par-
ticipar da trajetória de um 
aluno tão focado, determi-
nado, decidido e confiante 
como o Vicente, que, mesmo 
sob desafios e dificuldades 
tão grandes, conquistou a 
vaga no curso que é conhe-
cido por ser o mais concor-
rido do país. Isso só mostra 
que, como profissional, ele 
vai ser um médico brilhan-
te, que vai salvar e mudar a 
vida de muitas pessoas e fa-
zer com que o nosso mundo 
seja um lugar melhor. Só de 
poder compartilhar essa vi-
tória, o exemplo de Vicente 
já é uma inspiração para to-
dos os estudantes que estão 
lutando por uma vaga para 
serem médicos. Que satis-
fação, meu amigo! Parabéns 
por essa grande conquista!

Aprovação em Medicina: uma jornada solitária

JOÃOJOÃO
JOAQUIMJOAQUIM

Quem leu a veja e alguns 
jornais de 23.01.25, tomou 
conhecimento do chama-
do Relógio do “Juízo Final”; 
ou tempo que falta para a 
meia-noite do fim do mun-
do.  Trata-se de um Boletim 
dos Cientistas Atômicos da 
NASA, uma previsão estima-
da do fim do Planeta.  Melhor 
que tecer comentários sobre 
esse Relógio do Fim dos tem-
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pos, melhor ler a matéria 
que se acha em vários noti-
ciários. E pensando melhor, 
é de muita verossimilhança 
essa predição científica pelo 
que temos visto e assistido 
de aterrorizante nas últimas 
décadas e século. Porque se 
para nós 100 anos é muito, 
para Deus, representa uma 
fração temporal, ou nem isto. 
A eternidade não tem tempo.

Esse Boletim dos Cien-
tistas Atômicos lista alguns 
fatos nocivos e terrificantes 
que os levam (os Cientistas 
Atômicos) a fazer essa esca-
tológica previsão. As guerras 
pelo mundo afora, a criação 
da Inteligência artificial e 
tantas outras maldades pra-
ticadas por homens de Es-
tado, governantes tirânicos, 
a disseminação da violência 
entre as pessoas comuns, 
por autoridades constituídas 
e grupos fanáticos e terroris-
tas.

E quando se fala em vio-
lência praticada pelo ho-
mem, nem precisamos citar 
os conflitos bélicos do século 
XX como o foram a guerra 

do Vietnam, as I e II guerras 
mundiais, o holocausto de 
judeus e minorias étnicas. 
De momento, pode-se citar 
as guerras dos ditadores Ben-
jamim Netanyahu e Vladimir 
Putin e a encerrada guerra 
da Síria. Esses conflitos, em 
gravidade são médios e pe-
quenos holocaustos, como 
o foi o do Nazismo contra os 
Judeus, na Alemanha.

Quando se lê os motivos 
deflagradores das atuais 
guerras, Israel contra Ha-
mas; Rússia contra Ucrânia, 
o que pensar? É de se per-
guntar: por que tanta bar-
baridade, sede de vingança 
e ódio contra pessoas ino-
centes, gente simples; tendo 
em conta a natureza desses 
motivos. Pensemos juntos: 
os terroristas do Hamas in-
vadiram o território de Israel 
em um espaço festivo e ma-
tou cerca de 1200 pessoas ali 
presentes. Até então o Estado 
de Israel em retaliação/ vin-
gança matou mais de 40 mil 
terroristas e palestinos civis 
e inocentes. Quanto ódio e 
ânsia de vingança! Justifica 

tamanho ódio e violência?
A Rússia. Graciosamen-

te declarou guerra à Ucrâ-
nia, invadiu seu território e 
continua executando civis, 
mulheres, pessoas inocen-
tes e destruindo grandes 
estruturas do País. Motivo: 
ambição de poder, medo da 
Ucrânia entrar para a OTAN, 
e medo de perder a hegemo-
nia regional. Justifica tanta 
perversidade? Tantos crimes 
brutais?

O histriônico e falas-
trão presidente americano 
Trump, vem arrotando im-
propérios de que vai tomar 
a Groelândia, anexar o Ca-
nadá como mais um estado 
e tomar o canal do Panamá.  
Vem deportando os imigran-
tes ilegais (até aí justo e acei-
tável), entretanto, com abso-
luto desrespeito à dignidade 
e integridade física e moral 
dos deportados, com humi-
lhações, uso de algemas e 
correntes!

Durante a posse presi-
dencial no novo mandato, 
Donald Trump reuniu os 
esparsos maiores bilioná-

rios do planeta. O que se viu 
foi arrogância, expressão de 
supremacia, poder econô-
mico, material e tecnológi-
co. Pode-se dizer que meia 
dúzia desses presentes na 
posse presidencial (Donald 
Trump) detém os PIBs de 
muitos países do planeta. 
Sugerem ser além de donos 
do mundo, os poderosos ca-
pazes de alterar até as leis 
da gravidade, afrontar as leis 
de outras nações (Brasil por 
exemplo) e impor as regras 
de seus interesses industriais 
e mercantis e obter mais e 
mais lucro e poder econô-
mico.  Pouco importando 
com a saúde do Planeta e 
com o que consideram res-
to do mundo.  Enfim, ao que 
parece, pelo comportamen-
to desses multibilionários e 
supremacistas, guerras fra-
tricidas, violência de toda 
natureza; fica a sensação de 
se cumprir as profecias bíbli-
cas do Apocalipse e o relató-
rio desses citados cientistas 
atômicos. Socorra-nos Deus! 
O Relógio do Juízo Final não 
para.

O relógio do Armagedon à vista
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          AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 009/2025
O MUNICÍPIO DE MINEIROS, inscrito no CNPJ sob o no 02.316.537/0001-
90, com sede na Praça Coronel Carrijo, 001, Centro, Mineiros - Goiás, torna 
público, que fará realizar no dia 18 de fevereiro de 2025, em sessão 
pública eletrônica realizada na plataforma Bolsa Nacional de Compras - 
BNC, a partir das 09:00 (nove) horas - horário de Brasília, licitação na 
modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço, Contratação de 
empresa especializada no fornecimento de peças e serviços para 
manutenção de Trator de Esteira D130 da Prefeitura de Mineiros – GO., 
conforme disposições do termo de referência em anexo. Fim do 
cadastramento das propostas 18/02/2025 às 08hrs00min. Início da sessão 
pública no dia 18/02/2025 às 9hs00min. O edital e o recebimento da proposta 
estará disponível a partir de 03/02/2025, encontra-se disponível, na íntegra, 
nos  endereços  www.mine i ros .go .gov.br,  h t tp : / /bnc .o rg .b r  e 
www.gov.br/pncp/pt-br/pncp. Frisa-se que ao presente Pregão é Regido pela 
Lei 14.133/2021, Decreto Municipal no 003/2024, Lei Complementar no 
123/2006 e suas alterações. Informações: licitacao@mineiros.go.gov.br ou 
pelo telefone (064) 3672-7816.

PAULA REGINA CARRIJO NOVAIS - Pregoeira Substituta

FMAS DE SANTA TEREZINHA DE GOIAS
AVISO DE LICITACAO

O Fundo Municipal de Assistencia Social de Santa Terezinha de Goiás, 
através da Agente de Contratação, torna público que realizara em sessão 
pública no sitio eletrônico www.slicx.com.br, na forma da Lei n 14.133/2021, a 
seguinte licitação: Modalidade: Pregão Eletrônico (SRP) nº 001/2025; Data 
e Horário: 14/02/2025 as 09h00min; Objeto: Contratação de empresa para 
fornecimento de cesta básica de alimentos para serem ofertados as famílias 
reconhecidamente carentes assistidas pelos programas assistenciais do 
Fundo Municipal de Assistencia Social de Santa Terezinha de Goiás/GO, 
conforme especificado no anexo I (especificações do objeto), parte integrante 
do presente edital. Edital e informações na Rua Dona Julia, s/nº, Centro e nos 
sítios:  e www.slicx.com.br “Acesso www.santaterezinhadegoias.go.gov.br
Identificado no link – “Licitações”. Santa Terezinha de Goiás/GO, 31/01/2025.

Katia Denise Miranda Evangelista - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITARUMÃ
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO - MODALIDADE: PREGÃO 

PRESENCIAL - SRP Nº 001/2025 - TIPO: Maior Desconto com Preço a 
Vista em Percentual por Item/litro no Preço da Bomba - DATA DA 

ABERTURA DOS ENVELOPES: 18/02/2025 – 09h00min
O MUNICÍPIO DE ITARUMÃ/GO, com sede na Praça Sebastião Assis 
Freitas, nº. 18, Centro, em Itarumã/GO, por seu Pregoeiro WEUGUER 
FLÁVIO FERREIRA SANTOS, torna público que fará realizar procedimento 
licitatório, na modalidade PREGÃO PRESENCIAL – SRP nº 001/2025, tipo 
Maior Desconto com Preço a Vista em Percentual por Item/litro no Preço da 
Bomba, com a finalidade da escolha da melhor proposta para o registro de 
preços para futura e eventual aquisição de combustíveis (diesel comum, 
diesel S-10, gasolina comum e etanol) para abastecimento da frota de 
veículos e maquinários das diversas Secretarias e Fundos do Município de 
Itarumã/GO, nos termos do Edital e seus Anexos. O Edital completo estará 
disponível aos interessados no Setor de Licitação da Prefeitura de 
Itarumã/GO, no endereço acima, ou no site www.itaruma.go.gov.br e 
informações pelo telefone: (64) 3659-1254. Itarumã/GO, 31 de janeiro de 
2025. WEUGUER FLÁVIO FERREIRA SANTOS.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N. º 009/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 13 de fevereiro de 2025, às 14:00 
horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de Contratação de empresa especializada para 
prestação de serviços continuados de manutenção preventiva e corretiva e 
monitoramento dos 2 (dois) Grupos de Motores Geradores da marca 
STEMAC, do Hospital Municipal Santa Luzia e da UBS Campo Verde do 
Município, sem fornecimento de materiais, exceto os aplicados nas revisões, 
conforme descrito no modelo de proposta anexo ao Edital de Pregão nº 
009/2025 nos termos da Lei Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 2021. Para 
maiores informações, poderão ser obtidas na sala de Licitações desta 
Prefeitura, em horário normal de expediente sendo das 08h00min as 
12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou pelo telefone 0**64 3634-1228.

Chapadão do Céu – GO, 03 de fevereiro de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA
Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N. º 008/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do 
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 13 de fevereiro de 2025, às 10:00 
horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de Registro de Preço para eventual Aquisição de 
Cestas Básicas para Distribuição às famílias de baixa renda deste Município, 
conforme LEI Nº 1.613, DE 14 DE NOVEMBRO DE 2024, conforme descrito 
no modelo de proposta anexo ao Edital de Pregão nº 008/2025 nos termos da 
Lei Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, 
poderão ser obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal 
de expediente sendo das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 
17h00min, ou pelo telefone 0**64 3634-1228.

Chapadão do Céu – GO, 03 de fevereiro de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

  3S BORGES PARTICIPAÇÃO E EMPREENDIMENTOS 
LTDA torna público que recebeu da AGÊNCIA MUNICIPAL DE 
MEIO AMBIENTE DA PREFEITURA MUNICIPAL DE SENA-
DOR CANEDO, a LICENÇA AMBIENTAL PRÉVIA, para PAR-
CELAMENTO DE SOLO (LOTEAMENTO ABERTO – RESI-
DENCIAL ALTO DA GLÓRIA), com validade em 14 de junho de 
2020, do imóvel de matrícula 5.067, pertencente à parte inte-
grante da Fazenda Retiro, na cidade de Senador Canedo-GO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA ROMA - GO 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO 

ELETRÔNICO Nº 2/2025.   (Portal LICITA+ BRASIL). Objeto: REGISTRO DE PREÇO 
PARA FORNECIMENTO DE COMBUSTÍVEL EM POSTO DE 
ABASTECIMENTO NA CIDADE DE NOVA ROMA-GO. 
Tipo: Menor Preço. Data e hora da sessão de disputa: 
14/02/2025, às 10:00h (horário de Brasília). LOCAL: Sistema 
eletrônico do Portal LICITA+ BRASIL, através do site 
www.licitamaisbrasil.com.br. Os interessados poderão retirar 
o Edital através do site: www.licitamaisbrasil.com.br ou 
através do portal do município: www.novaroma.go.gov.br e se 
credenciarem junto ao Portal LICITA+ BRASIL, no endereço 
http://bnc.org.br/sistema. Informações pelo e-mail: 
licita@novaroma.go.gov.br ou pelo telefone (62) 999145570 
de se a sex das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 17h00.  

Nova Roma-GO, 31 de janeiro de 2025.  
Igor Santana de Almeida - Pregoeiro 

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA ROMA - GO 

AVISO DE CREDENCIAMENTO Nº. 04/2025 - 
PODER EXECUTIVO 

FUNDAMENTO: Lei Federal 14.133/2021. O município de Nova 
Roma – GO, nos termos do inciso IV do artigo 74 da Lei Federal 
14.133/2021, faz saber a todos os interessados do ramo 
pertinente que estará recebendo inscrições para Chamamento 
Público para fins credenciamento de pessoas físicas e jurídicas 
para a prestação de serviços de mão de obra na área da 
construção civil, das 08h00  às 17h00 horas, do dia 02 de 
fevereiro de 2025 até 31 de dezembro de 2025 na sala de  
licitação ou pelo Email: licita@novaroma.go.gov.br, na Praça 
Augusto Pio de Santana, Centro, Nova Roma - GO, sede da 
Prefeitura Municipal de Nova Roma, Cópia do Edital e 
informações no endereço acima ou pelo telefone (062) 
982800127. Ou pelo site www.novaroma.go.gov.br  

Nova Roma/GO, 31 de janeiro de 2025.  
Igor santana de Almeida/Agente de contratação 

Município de Água Limpa – Estado de Goiás. EXTRATO DA ATA DE 

REGISTRO DE PREÇOS PP Nº 01/2025 – SRP. Empresa registrada: Ata 

nº 01/2025, CARLOS ALBERTO ALVES MARTINS 36983039149, valor 

total de R$ 163.260,00. Vigência: 31/01/2026. Água Limpa, 31/01/2025. 

MARCOS HENRIQUE MOURA MARTINS - Pregoeiro

Estado de Goiás – Prefeitura Municipal de Campinorte-GO
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 01/2025
SISTEMA REGISTRO DE PREÇOS - MENOR VALOR POR ITEM. ÓRGÃO 
SOLICITANTE: Município de Campinorte.OBJETO: AQUISIÇÃO DE EMUL-
SÃO ASFÁLTICA E PÓ DE BRITA E BRITA Nº 00 PARA ATENDER AS 
DEMANDAS E MANUTENÇÃO DE ASFALTO DAS RUAS DO MUNICÍPIO 
DE CAMPINORTE. DATA DE ABERTURA: 13/02/2025; HORÁRIO: 09:00h;  
LOCAL: Na sala de sessões sito a Praça Cristovão Colombo, s/n, Centro, 
Prefeitura Municipal. RETIRADA DO EDITAL: Na sede da Prefeitura ou no 
site: www.campinorte.go.gov.br. Campinorte, 31 de janeiro de 2025. 

CLEOMAR MARTINS DE ARAUJO - Prefeito Municipal

FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE DAMOLÂNDIA/GO
Aviso de Licitações

CHAMADA PÚBLICA Nº. 002/2025
O FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DAMOLÂNDIA/GO, CNPJ 
n° 18.070.772/001-65. Modalidade: Chamada Pública nº 002/2025. 
Tipo: Menor Preço. Regime: Menor Preço por Item. Data/Horário de 
Abertura: 03/02/2025 às 08:00h até 24/02/2025 às 16h00. Objeto: 
Aquisição de gêneros alimentícios da Agricultura Familiar e do Em-
preendedor Familiar Rural, para o atendimento ao Programa Nacional 
de Alimentação Escolar/PNAE. Local: Praça Hugo Costa, n°1, Vila Mi-
neira, Damolândia/GO, CEP 75.420-000, na sala do Departamento de 
Licitação das 08h às 11h e das 13hs às 16h. Mais Informações: (62) 
3337-3133, e-mail: licitacao@damolandia.go.gov.br. 

GABRYELA RIBEIRO FERREIRA
 Agente de Contratação.

AVISO DE LICITAÇÃO
A Prefeitura Municipal de Goiandira/GO UASG 989369, torna público 
que fará realizar no dia 14/02/2025, às 09h00, no site gov.br/compras 
(COMPRAS.GOV) do Governo Federal, Licitação na modalidade PRE-
GÃO ELETRÔNICO nº 04/2025, Tipo Menor Preço por item, destinado à 
AQUISIÇÃO DE GENEROS ALIMENTICIOS, DESTINADOS A MEREN-
DA ESCOLAR, PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA ESCOLA 
SANTA MARIA GORETTI, UNIDADE I, II E III. PARA MANUTENÇÃO 
DAS ATIVIDADES DA MERENDA ESCOLAR, de acordo com o edital 
e seus anexos, que poderão ser obtidos nos endereços www.goiandira.
go.gov.br e https://bll.org.br/. Goiandira/GO, aos 03 de fevereiro de 2025. 

Thalita Gabryelle Oliveira de Almeida – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS 
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2025

O Fundo Minicipal de Educação de Guarani de Goiás - Go, torna 
público que fará realizar às 08:30 horas do dia 14 de fevereiro de 
2024, em sessão pública eletrônica na  plataforma Bolsa Nacional de 
Compras – BNC www.bnc.org.br licitação na modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO, tipo menor preço por item, objetivando a contratação 
de empresa especializada em fornecimento de equipamentos e/ou 
mobiliários em atendimento a Secretaria Municipal de Educação e 
Escolas Municipais em execução da emenda nº 543, processo nº 
202400006010052. Entrega das propostas: a partir de 04/02/2025 às 
08:00 hs, Informações: A integra do edital encontra-se a disposição dos 
interessados no Prédio da Prefeitura Municipal de Guarani de Goiás/GO, 
situada na Av. Savagé Alves de Oliveira, Quadra 26, Lote 02, Centro, e/
ou nos sites: www.guaranidegoias.go.gov.br ou www.bnc.org.br, https://
pncp.gov.br/app/editais, ou via e-mail: licitacao@guaranidegoias.go.gov.
br.Guarani de Goiás-GO, 31 de janeiro de 2025.

VANUZIA FERREIRA MOREIRA BRANDÃO
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS 
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 002/2025

A Prefeitura Municipal de Guarani de Goiás - Go, torna público que fará 
realizar às 08:30 horas do dia 13 de fevereiro de 2025, em sessão pública 
eletrônica na  plataforma Bolsa Nacional de Compras – BNC www.bnc.
org.br licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço 
por item, objetivando o CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA O FORNE-
CIMENTO DE 01(UM) VEÍCULO TIPO MICRO-ÔNIBUS 0KM PLANO DE 
AÇÃO 09032025-067900, EMENDA Nº 202592060008, PARA ATENDER 
AS NECESSIDADES DO MUNICIPIO DE GUARANI DE GOIÁS. Entre-
ga das propostas: a partir de 04/02/20254 às 08:00 hs, Informações: A 
integra do edital encontra-se a disposição dos interessados no Prédio da 
Prefeitura Municipal de Guarani Goiás/GO, situada na Av. Savagé Alves de 
Oliveira, Quadra 26, Lote 02, Centro, e/ou nos sites: www.guaranidegoias.
go.gov.br ou www.bnc.org.br, https://pncp.gov.br/app/editais, ou via e-mail: 
licitacao@guaranidegoias.go.gov.br. Guarani de Goiás - Go, 31 de janeiro 
de 2025. VANUZIA FERREIRA MOREIRA BRANDAO - Pregoeira

EDITAL DE CHAMADA PÚBLICA Nº 003/2025
O Fundo Municipal de Saúde de Itapaci, Estado de Goiás, torna público 
aos interessados que a partir do dia 19 de fevereiro de 2025 estará se-
lecionando e contratando mediante credenciamento: contratação de pes-
soa jurídica para serviços na área de saúde, para atender os usuários do 
Sistema Único de Saúde junto a Rede Municipal de Saúde e a Rede Pri-
vada, suprindo assim as necessidades do Fundo Municipal de Saúde de 
Itapaci. Os interessados deverão comparecer munidos da documentação 
exigida no edital, na Secretaria Municipal de Saúde, com sede no Hospital 
Municipal de Itapaci (Hospital José Peixoto da Silveira), situado na Praça 
da Saúde, Avenida Bernardo Sayao Parque Florestal, no horário de 8h 
as 11h, na sala da Secretaria Municipal de Saúde. Maiores informações 
poderão ser obtidas no endereço acima mencionado ou e-mail saude@
itapaci.go.gov.br. Comunica, portanto que o edital e anexos encontram-
-se à disposição dos interessados no Site de Prefeitura no seguinte link 
https://acessoainformacao.itapaci.go.gov.br PAULA DE CASSIA BUENO 
RICLER  -Gestora Do Fundo Municipal de Saúde

Fim do trabalho escravo exige novas políticas

Gilberto Costa

O Ministério do Trabalho 
e Emprego (MTE) admite que 
o fim do crime de exploração 
de mão de obra em condições 
análogas à escravidão no Brasil 
depende de ações mais abran-
gentes do que o combate que 
vem sendo feito há 30 anos.

Em nota, o MTE diz que a er-
radicação do trabalho escravo 
contemporâneo no país exige 
“articulação com a sociedade 
civil” e “um conjunto de inicia-
tivas estruturais em áreas como 
educação, saúde e emprego, 
que complementem as ações 
repressivas e de resgate, visan-
do à construção de um país 
mais justo”.

O desafio se torna maior 
quando são consideradas mu-
danças permanentes nas for-
mas de trabalho em diferen-
tes cadeias produtivas. Uma 

evidência das transformações 
recentes é o fato de que setor 
com mais trabalhadores resga-
tados em 2024 é tipicamente 
urbano: 293 pessoas do total de 
2.004 resgatados atuavam na 
construção civil (14,6%). Histo-
ricamente, o trabalho escravo é 
sempre associado à exploração 
em zona rural.

O diagnóstico do MTE sobre 
as dificuldades para pôr fim a 
essa forma de exploração se as-
semelha ao de especialistas de 
diferentes instituições públicas 
e da sociedade civil que parti-
ciparam de duas mesas-redon-
das organizadas pelo próprio 
ministério na última terça-feira 
(28), Dia Nacional do Auditor-
-Fiscal do Trabalho e Dia Na-
cional do Combate ao Trabalho 
Escravo.

Informação e prevenção
Na avaliação do procurador 

Luciano Aragão Santos, diretor-
-geral do Ministério Público do 
Trabalho (MPT), a fiscalização 
dos auditores do Ministério do 
Trabalho “funciona”, pois, efe-
tivamente, nas últimas três dé-
cadas, “tem retirado trabalha-
dores de condições análogas à 

escravidão”.
No entanto, “a fiscalização 

não é suficiente, e nunca vai 
ser”, para acabar com a forma 
moderna de trabalho escra-
vo. Para Santos, é necessário ir 
além da repressão. “Nós temos 
que prevenir. E, quando vou fa-
lar de prevenção, gosto de falar 
de dados. Nós precisamos ter 
dados para tomar decisões. E, 
perdão, vou me corrigir: nós 
precisamos ter informação.”

Segundo o procurador, das 
63 mil pessoas resgatadas até 
2023 (um ano antes do balan-
ço mais recente) 17,1 mil não 
estavam inscritos no Cadastro 
Único para Programas Sociais 
do governo federal (CadÚnico). 
Ou seja, essas pessoas, ainda 
que resgatadas do trabalho es-
cravo, permaneciam fora do al-
cance de diferentes programas 
de assistência social, inclusive 
do Bolsa Família.

Para o frade dominicano Xa-
vier Plassat, da Comissão Pas-
toral da Terra (CPT), há “uma 
certa inadequação da capaci-
dade” do sistema assistencial 
para atender as vítimas de tra-
balho escravo depois do seu 
resgate e também para fazer 

prevenção contra a reincidên-
cia.

“Se não houver esse atendi-
mento, haverá, sim, continui-
dade do ciclo” e pessoas hoje 
resgatadas estarão novamente 
expostas a serem exploradas. 
Plassat acrescenta que o qua-
dro é agravado porque as polí-
ticas públicas para erradicação 
do “continuam tímidas e subfi-
nanciadas”.

Dados apresentados na me-
sa-redonda do MTE pela advo-
gada Laíssa Pollyana do Carmo, 
que trabalha para a Confedera-
ção Nacional dos Trabalhado-
res Assalariados e Assalariadas 
Rurais (Contar), mostram é 
possível antever quem são os 
trabalhadores mais vulneráveis 
à exploração.

De acordo com Laíssa, dos 4 
milhões de trabalhadores assa-
lariados rurais em todo o país, 
60% estão na informalidade 
(2,4 milhões de pessoas). Nos 
estados da Bahia e do Ceará, 
Maranhão, Pará e Piauí, a mé-
dia de informalidade é ainda 
maior: oito de cada dez não 
têm carteira de trabalho assina-
da e não estão protegidos pela 
legislação trabalhista.

Três quartos dos trabalhado-
res têm ocupação temporária, 
isto é, só conseguem ocupação 
em momentos específicos do 
ciclo produtivo, como a colhei-
ta da safra de algumas culturas. 
Assim só têm remuneração 
como trabalhadores rurais as-
salariados em parte do ano, 
períodos que podem ser de até 
três meses.

Seis de cada dez trabalha-
dores assalariados rurais mo-
ram no campo e quatro vivem 
na periferia das cidades, onde 
as condições de moradia são 
mais precárias. Boa parte des-
ses trabalhadores tem baixa 
escolaridade, 11% são anal-
fabetos e 24% sabem ler, mas 
não ultrapassaram três anos 
de estudo.

Nas três décadas de com-
bate ao trabalho escravo pelo 
MTE, 65.598 pessoas foram 
resgatadas em 8.483 ações 
fiscais. A organização não go-
vernamental (ONG) Repórter 
Brasil conseguiu esboçar o 
perfil de 85% dos trabalhado-
res resgatados e as rotas de 
imigração dessa força produti-
va e, com isso, perceber altera-
ções no quadro de exploração.

Desafio se torna maior 
quando são consideradas 
mudanças permanentes 
nas formas de trabalho 
em diferentes cadeias 
produtivas


